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Ценный почин коллектива 
завода „Динамо^

Первому секретарю Центрального 
Комитета К П С С , Председателю 
Совета Министров Союза С С Р  

товарищу Х Р У Щ Е В У  
Никите Сергеевичу
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Коллектив завода «Динамо» им. 
С. М. Кирова с неослабевающим вни
манием следил за работой декабрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Ваша речь, дорогой Никита Сер
геевич, и решения Пленума намети
ли пути дальнейшего подъема всех 
отраслей сельского хозяйства, име
ющего огромное значение для усиле
ния могущества Советского Союза и 
повышения благосостояния трудя
щихся нашей Родины.

Одной из центральных задач, по
ставленных Вами, являются дальней
шая механизация и электрификация 
сельского хозяйства —  основа роста 
производительности труда и сниже
ния себестоимости в сельском хозяй
стве.

В этой связи Вы обратились к  ра
ботникам мета.члургической про
мышленности о перевыполнении го
сударственных планов для создания 
фонда сверхпланового мета.чла и бо
лее полного- удовлетворения нужд 
сельского хозяйства.

Мы понимаем, что этот призыв 
относится не только к  металлургам^ 
но и к  работникам других отраслей 
промышленности, в том числе и к 
нам, электромашиностроите.чям.

Завод «Динамо» им. С. М. Кирова 
—  старейший электротехнический 
завод столицы. Еще в 1903 году на 
заводе «Динамо» была организована 
большевистская организация, и с 
тех пор коллектив нашего завода 
всегда являлся верным и боевым 
помощником нашей партии, всегда 
и без промедления отзываясь на ее 
призывы.

Коллектив ^завода активно участ' 
вовал в индустриализации нашей 
стравля; освоил и выпустил на ма
гистрали Родины первые советские 
электровозы. и тепловозы, пригород
ные электрические вагоны и поезда

метрополитена и до настоящего вре
мени является основным изготовите
лем кранового и металлургического 
электрооборудования.

В 1959 году —  в первом году 
славного семилетия —  наш завод 
увеличил выпуск электрооборудова
ния по сравнению с 1958 годом без 
увеличения производственных пло
щадей на 14 проц,, а рост произво
дительности труда составил 13 проц.

Сознавая всю огромную важность 
эпентрификации сельсного хозяйства, j 
мы считаем своим патриотическим 
долгом откликнуться на Ваш призыв , 
и обязуемся: изготовить в 1960 году 
сверх производственной программы, 
полностью из сэкономленных матери-, 
алов, три тысячи электродвигателей 
для сельского хозяйства.

Для этого мы разработаем на базе 
наших серийнцх машин специальную 
конструкцию электродвигателя для 
сельского хозяйства, в кратчайшие 
сроки оснастим его производство и 
приступим к  их выпуску.

Мы просим Вас, Никита Сергеевич, 
рассмотреть вопрос о создании спе
циального фонда механизации и 
электрификации сельского хозяйства, 
куда коллективы предприятий могли 
бы направлять изготовленные ими 
для этой цели сверх плана материалы 
и изделия.

Дорогой Никита Сергеевич! 
Пользуясь случаем, мы от всего 

сердца горячо поздравляем Вас с 
Новым годом, желаем вам доброго 
здоровья и долгих лет жизни на бла
го нашей Родины.

По поручению коллектива завода: 
директор завода А. КОЗЛОВ, 

.секретарь парткома В, КРАСНОВ, 
председатель завкома

Д, ЩЕРБАКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ

А. РЯПАЛОВ.

ЛУГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Знатные донецкие шах
теры Николай Мамай и Иван Белоусов, возглавив
шие четыре месяца назад отстающие бригады, выве
ли их в число передовых. Вступая во второй год се
милетки, эти коллективы заключили между собой 
договор о социалистическом соревновании и взяли 
новые обязательства.

Бригада Николая Мамая работает на шахте № 2 
«Северная». Угольные пласты здесь крутого паде
ния, и топливо добывается отбойными молотками. 
Каждый забойщик решил выдавать ежедневно по 
полторы тонны угля сверх нормы и добыть в 1960 
году 5.000 тонн топлива сверх плана, снизить себе
стоимость каждой тонны на 1 рубль.

Бригада Ивана Белоусова трудится на шахте 
№ 1—2 имени Свердлова в комбайновой лаве. В со
вершенстве овладев новым мощным комбайном 
«ЛГД-1», горняки выступили инициаторами много
цикличной работы. Механизаторы взяли обязатель
ство завершать один цикл в смену, а не в сутки, как 
раньше, добыть за год 7.000 тонн сверхпланового 
угля, повысить производительность труда на 15 про
центов.

На снимке: подписание договора о социалистиче
ском соревновании между бригадами. На переднем 
плане — Иван Белоусов (слева) и Николай Мамай,

(Фотохроника ТАСС).

Д А Л  С Л О В О -  
В Ы П О Л Н И !

☆ ☆

По опыту омичей

По примеру каргасокских лесозаготовителей

КУБОМЕТРОВ
^ С С Л  в

С Е М И Л Е Т К У
В Ы П О Л Н И М
Д О С Р О Ч Н О

о  ВИЗИТЕ к. Е. ВОРОШИЛОВА, 
Ф. Р. КОЗЛОВА и Е. А. ФУРЦЕВОЙ

В НЕПАЛ
В связи с ппиг.чашением его ве

личества короля Непала Махендра 
Бир Бикрам шах Дева и правитель
ства Непала Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов, первый замести-' 
те.чь Председателя Совета Минист
ров СССР Ф. Р. Козлов и депутат 
Верховного Совета СССР Е. А. Фур- 
цева вместе с группой сопровожда

ющих их официальных лиц в нач.а- 
ле февра.чя 1960 года нанесут ви
зит в королевство Непал.

Предстоящая поездка советских 
государственных деятелей в Непал 
явится ответным визитом на посе
щение Советского Союза их вели
чествами королем и королевой Не
пала и другими непальскими деяте
лями летом 1958 года.

Награждение орденами и медалями СССР 
передоеиков сельсиого хозяйства, 

работнинов партийных, советских и других 
организаций Рязанской области

Лесозаго- 
тови т е л и 
Тимирязев
ского лесо
пункта Ти- 
мир я 3 е в- 
ского лес

промхоза план первого года семилет
ки  выполнили досрочно. Лучше дру
гих потрудился коллектив мастер
ского участка тов. Евдокима. Сверх 
годового задания лесозаготовители 
участка дали более двух тысяч к у 
бометров древесины, успешно вы
полнив свои социалистические обя
зательства.

Многие валочно-трелевочные звенья 
мастерского участка включи
лись в соревнование за по
вышение комплексной выработки 
на каждого рабочего в день. Регу
лярно подводятся итоги соревнова
ния по примеру кавгасокцев, луч
шему звену вручается переходящий 
вымпел. На участке почти все ра
бочие ежедневно перевыполняют 
установленные нормы.

Вступая во второй год семилетки, 
лесозаготовители участка решили 
добиться еще лучших успехов в 
труде, с первых же дней нового 
года набрать бо.лее высокие скоро
сти.

Тщательно продумав свои воз

можности. коллектив мастерского 
участка обязался выполнить годо
вой план досрочно— к  15 декабря —  ̂
и до конца года дать сверх плана 
три тысячи кубометров леса.

Следуя примеру каргасокцев, вы
сокие обязательства взяли члены 
комплексных звеньев М. Сергуш- 
кина, Т. Старушек, 3. Ткачук. Они 
решили во втором году семилетки 
заготовить не менее чем по 14 тысяч 
кубометров древесины, проработать 
на тракторе ТДТ-60 без среднего ре
монта 3500— 4000 часов, сэконо
мить десять процентов горючего и 
смазочных материалов, комплексную 
выработку на каждого члена звена 
довести до 25 кубометров в сутЛг.

С первых же дней второго года 
семилетки все лесозаготовители ма
стерского участка трудятся с боль
шим старанием, регулярно перевы
полняя задания.

А. АНДРУШКЕВИЧ, 
технорук Тимирязевского ле

сопункта Тимирязевского 
леспромхоза.

За большие успехи, достигнутые 
в деле досрочного выполнения за
даний семилетнего плана, увеличе
ния в 1959 году производства мяса 
в колхозах и совхозах области в 
3,8 раза и продажи мяса государст
ву в целом по области в 3 раза 
больше, чем в 1958 году, увеличе
ния производства и продажи госу
дарству также других сельскохозяй
ственных продуктов. Президиум 
Верховного Совета СССР наградил 
орденамп и меда.тями СССР 3.449 
передовиков сельского хозяйства, 
работников партийных, советских и 
других организаций Рязанской обла
сти.

За выдающиеся успехи, достигну
тые в деле увеличения в 1959 году 
производства мяса в колхозах и сов
хозах в 3,8 раза и продажи мяса 
государству в це.чом по области в

три раза больше, чем в 1958 году, 
увеличения производства и продажи 
государству также других сельско
хозяйственных продуктов, звание 
Героя Социалистического Труда при
своено тт. С. В. Бегичеву, С. И. Бе
локурову, Е. С. Бодровой, В. С. Го- 
ворушкину, М. И. Дианову, Н. В. 
Дюдяеву, И. А. Жижову, В. П. Ж у
кову, П. И. Захарову, А. Ф. Зелен
цову, Н. Н. Кабанову, А. Д. Кирю
шину, Н. Н. Косареву, "М. Е. Кузне
цовой, И. М. Лисакову, П. А. Мар
фину, Н. А. Материной, Б. С. Миро- 
любову, М. Г. Петровой, А. В. Пуш
кареву, А. Ф. Романову, И. В. Ру
мянцеву, М. С. Савочкиной, Ф. И. 
Союстову, В В, Субочеву, А. В. Су- 
чугову, Г. Г. Тарасову, Е. Д. Тю.чи- 
ной, П. К. Федулову, Т. А. Цибизо- 
вой, М. В. Циплакову и А. И. Ш ува
ловой.
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РОСТОВ-НА-ДОНУ. Коллектив завода «Ростсельмаш» непрерыв
но увеличивает выпуск самоходных комбайнов «СК-3».

На снимке: самоходные комбайны на главном конвейере завода.
(Фотохроника ТАСС),

В новом году 
наращиваем 

темпы
лесозаготовок

Малое комплексное звено Н. Су
ханова с Нельмачевского лесопунк
та Парабельокого леспромхоза, 
включившись в соревнование по 
примеру каргасокцев, обязалось за
готавливать и трелевать ежесменно 
по 25 кубометров леса на каждого 
члена звена, а семилетку выпол
нить за пять лет. Коллектив звена 
успешно, выполняет свои обязатель
ства. В социалистическом соревно
вании оно занимает первое .место 
на лесопункте.

В звене каждый помогает друг 
другу. Чокеровщпк В. Смагин и 
электропильщик В. Леус вместе чо- 
керуют хлысты. Им на помощь не
редко приходит тракторист Н. Суха
нов. В звене резко возросла произ
водительность труда. Если раньше 
оно вывозило на верхний склад 
6 0 — 70 кубометров леса в смену_ 
то теперь —  85— 100 кубометров.

Труд членов звена высоко оце
нен. Элоктропильщик В. Леус на
гражден значком «Отличник социа- 
лггстического соревнования РСФСР», 
остальные члены звена занесены на 
Доску почета леспромхоза. Лесоза
готовители звена стремятся лучше 
изучить свою специа.рность, внима
тельно прислушиваются к  советам 
опытных товарищей, смело пере
нимают , передовой, опыт.

Годовое задание звено выполни
ло почти на месяц раньше срока. С 
первых же дней нового года оно 
наращивает темпы лесозаготовок.

—  Во втором году семилетки мы 
добьемся новых успехов, —  гово
рят Я. Суханов и его товарищи. —  
Свое обязательство —  семилетку —  
Б пять лет —  мы выполним.

1 С. ДОЛГИРЕВ.

•%  1 г

Т ракториот 
Иван Стоянии
Коммунист Иван Федорович 

Стоянии вместе со своими това- 
ригцами трудится на Пиковеном 
лесопункте Колпашевского лес
промхоза. Малое комплексное 
звено, которое он возглавляет, 
одним из первых подхватило 
почин сангальских механизато
ров Каргасокского леспромхо
за.

...Верхний склад. Трактор 
ТДТ-60 с пакетом древесины 
приближается к  разделочной 
площадке. Сегодня работа идет 
особенно четко. Расстояние 
трелевки на более 300 метров.

— Надо сделать нынче не 
меньше 100 кубометров, — го
ворит своим товаригцам Иван 
Федорович.

С ним согласны его товари
щи — Николай Романцев, Ни
колай Капленко. Высокие обя
зательства. которые они взяли 
по примеру каргасокцев, долж
ны быть выполнены. Несколько 
месяцев назад звено полччало 
новый трактов ТДТ-60. Трак
торист Иван Федорович Стоя
нии отлично изучил трактор, 
хорошо использует все его воз
можности на трелевке леса.

Николай Романцев и Нико
лай Капленко помогают 
друг другу. Сначала один 
работает в лесосеке на чоке- 
ровке, потом его сменяет дру
гой.

Малое комплексное звено 
Ивана Федоровича Стпякина 
кпепко держит слово. Вместо 
70 кубометров за смену, оно 
заготовляет 100 — 115 кубо- 
метоов леса.

Почин сангальских механиза
торов нашел широкую поддерж
ку на Пиковском лесопункте 
Колпашевского леспромхоза. 
Малые комплексные звенья 
Александра Клычникова, Васи
лия Шебалина и Федора Мары- 
кина и в первые дни второго 
года семилетки трудятся с 
большим подъемом, ежесменно 
намного перевыполеяя нормы.

На снимке; один из лучших 
трактористов Колпашевского 
леспромхоза И. Ф. Стоякин.п. колотовкин.

Фото автора.

С первых дней нового года
Коллектив подшипникового 

завода взял на себя повышен
ные обязательства на второй 
год семилетки. Предусматри
вается значительный рост вы
пуска продукции, освоение но
вых типов подшипников, внед
рение новой техники.

В январе подшипниковцы 
обязуются выполнить план по 
товарной продукции на 102. 
процента, выпустить несколь
ко тысяч подшипников из 
сэкономленного металла, внед
рить 35 рационализаторских 
предложений на сумму 140 
тысяч рублей.

Коллектив роликового цеха, 
сейчас ежедневно выполня-Второй путь башкирской нефти в Сибирь

в  колхозах Бакчарского района 
все шире распространяется опыт 
омичей. До недавнего времени в 
сельхозартели «Восход» поросят- 
отъемышей содержали в клетках 
по 5— 7 в каждой. Ознакомившись 
е опытом омичей, свинарка колхоза 
Ф. Листовая применила бесста^ 
ночное содержание поросят-отъе- 
мышей. Первоначально поме
стили в общую ' клетку 19 поро- 
сят-отъемышей от различных свино
маток. Поросята быстро привыкли к  
самокормушкам, ведут себя спокой
но, хорошо прибавляют в весе. Труд 
свинарки при этом значите.чьно об
легчился. В дальнейшем всех 
отъемышей на ферме решено выра
щивать групповым методом.

С этого года в колхозе будет орга
низовано бесстаночное содержание 
свиней. Сейчас. животноводы ко.чхоза 
готовят самокормушки и разгоражи
вают клетки.

Многие колхозы района отказа- 
•чись от выпаивания поросятам ко
ровьего молока. Первыми этот опыт

применили свинарки колхоза «Сиби« 
ряк» М. Кучугура, В. Мельникова. 
На протягкении 10 дней они под
кармливали поросят то.тько овся
ным молоком. Поросята поедают его 
.лучше, чем коровье молоко, хорошо 
развиваются, исчез.ли заболевания 
молодняка.

—  Выпаивание поросятам коровь- 
его молока ■—  расточительство, 
говорит М. Я. Кучугура, —  на своем 
опыте я убедилась, что овсяный ки-i 
сель д.ля поросят —  хорошая пища, 
вполне заменяет молоко. Теперь мы 
полностью отказываемся от дачи по-i 
росятам коровьего молока.

Безмолочное воспитание поросят 
вводят животноводы ко.лхозов имени 
Ленина, «Победа социализма», «Вос
ход» и другие. В сельхозартели «Ро
дина» применяется опыт подсосного 
выращивания те.лят под коровами- 
кормилпцаыи. По опыту омичей в 
колхозе имени Кирова намечено 
строительство коровника упрощен
ного типа.

А. ИГНАТЬЕВ.

Изучают решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС находятся сейчас в цент
ре внимания трудящихся Колпашев
ского района.

На предприятиях, в колхозах, на 
квартирах пропаТандисты и агита
торы ПРОВОДЯТ беседы, коллектив
ные читки, разъясняют историче
ское значение декабрьского Плену
ма ЦК КПСС.

—  Радостно отметить, —  гово
рит зоотехник к'олхоза име
ни Сталина тов. Трифонова, —  
что наша Родина уже в первом году 
семилетки перегнала США по про

изводству животного масла на душу 
населения. Нет сомнения, что скоро 
настанет день, когда мы обгоним 
США и по производству других ви
дов продукции се.чьского хозяйства.

—  Постановление Пленума ЦК 
КПСС, —  заявила передовая доярка 
ко.чхоза «Победа» тов. Жданова, —  
воодушев.чяет нас на новые успе
хи в труде. Если в 1959 году я 
надоила от каждой коровы в сред
нем более 2.500 килогнаммов моло-\ 
ка, то в этом году думаю надоить’ 
не менее 3.000 килограммов моло
ка на корову.

Почему мы не сдержали слова
Мы, доярки колхоза имени XX 

партсъезда, в прошлом году брали 
обязательство надоить в среднем от 
коровы но 1.900 килограммов моло
ка и не сдержали слова. Почему так 
получилось? Может, это была завы
шенная цифра, названная без учета 
местных возможностей? Ничего по
добного! В позапрош.чом году я на
доила по 1.800 ки.чограммов от ко
ровы. Неуже.чи я не ыог.ча добиться 
лучшего результата?

Летом пастух Михаил Марарь пло
хо пае стадо, выгонял скот поздно и 
рано пригонял обратно. Круглосу
точная пастьба не бы.ча организова
на. Из-за этого мы потеря.чи много 
молока.

Дальше, о зеленой подкормке. Со
берутся, бывало, доярки после утрен
ней дойки, чтобы съездить накосить 
травы, а шофер тов. Сав.чов отказы
вается: «Не поеду!». Мы, конечно, 
обращались в правление ко.чхоза, но

не всегда нам оказывали помощь.
Третья ошибка —  плохая подго

товка животноводческих помещений 
к  зиме. Только недавно начали рабо
тать автопои.чки. Раньше приходи
лось гонять коров на водопой к 
пруду. Это тоже сказалось на про
дуктивности молочного стада. Есть и 
другие серьезные недочеты. Редко 
бывают у  нас на ферме руководители 
ко.чхоза, не проводят совещаний с 
животноводами.

Состоявшийся недавно Пленум ЦК 
КПСС наметил конкретные меры по 
дальнейшему увеличению производ
ства продуктов сельского хозяйства и 
снижению их себестоимости. В эту 
благородную борьбу и мы включаем
ся, но правление ко.чхоза долцсно 
создать нам условия для выполне
ния обязательств.

А. ИНДЫКОВСКАЯ, 
старшая доярка колхоза имени XX 
партсъезда Кривошеинского района.

Увеличим надои молока

ет график, бесперебойно пода
вая продукцию ’ в сборочный 
цех. Накануне Нового года ро- 
ликовцы установили на 6 стан
ках новые каленые барабаны, 
что облегчило труд наладчиков 
и дало экономию денежных 
средств. Активное участие во 
внедрении этого новшества при
нял ударник коммунистическо
го труда Н. А. Баландин.

С первых дней нового года 
идет в графике коллектив ша
рикового цеха.

Участки штамповки, довод
ки и полировки также отлично 
справляются со своими задани
ями. ,

Когда я прин£*1а группу из пят
надцати коров, бы.чи среди них низ
коудойные, дававшие по 5 литров мо
лока в сутки.

Нелегко пришлось мне первое вре
мя. С непривычки болели руки, не 
хватало навыка., Я начала присмат
риваться к  работе опытных доярок, 
слушала их советы. Главное —  по
любила свою профессию, стала строго 
выполнять распорядок дня, придер
живаться зоотехнических правил, об
ращать серьезное внимание на свое
временный запуск животных и уход 
за стельными животными. Г

Опыт показал, что большую при
бавку молока дает зеленая подкорм
ка, но тут нужна забота самой дояр
ки. В пастбищный период я, напри
мер, подкармливаю свою группу зе

леной массой, осенью —' турнепсом.
Когда в Кривошеинском районе 

подвели, итоги работы доярок за год, 
оказалось, я выш.ча на первое место, 
надоив свыше 2.300 килограммов 
молока от коровы.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС по
ставил перед тружениками села но
вые задачи по да.чьнейшему развитию 
сельского хозяйства. В ответ на но
вую заботу о нас, колхозниках, я 
обязуюсь довести удои до 2.500 ки 
лограммов. Однако правлению артели- 
необходимо устранить недостатки на 
ферме, чтобы корма доставлялись 
бесперебойно, хватало концентратов, 
имелось родильное отделение.

М. КОРОЛЕВИЧ, 
доярка колхоза имени Калинина 

Кривошеинского района.

Надо изменить отношение 
к животноводству

ОМСК, 8 января. (ТАСС). Госу
дарственная комиссия приняла в 
эксплуатацию последний участок 
второго нефтепровода Туймазы —  
Омск.

Эта нефтемагистраль такой же 
протяженностью, что и первая 
(свыше 1.300 километров), но бо
лее мощная, сооружалась и вводи
лась в строй' по частям, сообщили 
корреспонденту ТАСС в тресте 
« Омскнефтепрово дстрой ». Готовые
участки второго, нефтепровода под
ключались к  действующему, увели
чивая общий поток нефти. Это по
зволило задолго до окончания стро
ительства , постепенно наращивать 
подачу нефти в Сибирь. Как и при 
сооружении первого йефтбпфовода.

строителям пришлось преодолеть 
уральский хребет, много водных 
чгреград, болот, оврагов, сотни до
рог. ■
: Используя накопленный опыт, 

замечательно потрудились на соору
жении второй гигантской нефтема- 
гистрали крллективы строительного 
и строительно-монтажного -управле
ний i№ 2 и М  7. Они широко ис
пользовали разработанный совет
скими инженерами способ антикор
розийной йзо.чяции магистральных 
трубопроводов при низких темпера
турах, что позволило не прекращать 
строительства и в тяжелых услови
ях сибирской зимы.

По второй магистра.чи в Сибирь 
уже поступили тысячи тонн нефти.

Ко.дхоз «Заветы Ленина» Туган- 
ского района —  крупное пригородное 
хозяйство. Должно оно специализиро
ваться на производстве продуктов 
животноводства, но пока правление 
артели и парторганизация уделяют 
этому мало внимания. В результате 
снижается продуктивность общест
венного скота. Взять хотя бы надои. 
В позапрошлом году здесь по.чучили 
от каждой коровы по 1.488 кило
граммов молока —  на' 38 килограм
мов меньше, чем в 1957 году. Итог 
минувшего года еще хуже: надое
но около 1.300 килограммов на коро
ву. Сейчас в колхозе 290 коров, а 
суточный удой от них составляет 
всего лишь 540 килограммов.

Главная- причина низких надоев 
—  в неорганизованности, в отсут
ствии постоянной, работы с людьми. 
На ферме Хг 1, где заведующим 
тов. Литвиненко, часто меняются 
кадры. Работа доярки считается 
«сезонной». Правление артели не 
сумело заинтересовать колхозниц, 
им задерживается дополнительная 
оплата. Нередки случаи, когда 
группы коров це.чые сутки ос
таются недоенными и некорм
ленными —  нет подменной дояр
ки. Распорядок дня на ферме на
рушается —  одни начинают утрен
нюю дойку в шесть часов, другие 
приходят с опозданием —  в семь ча
сов.

Установленный рацион не выдер
живается. Силос достав.чяется нере- 
гу.чярно, концентраты выдаются в 
малом количестве, турнепс не под
возится. Никто не взвешивает кор
ма. По утрам на ферме можно наблю
дать такую картину: собираются 
вместе доярки, скотники и начи
нается дележ сена «на глазок». Воз
никают споры, пререкания. На__ эту 
«операцию» уходит, по меньшей ме
ре, два часа.

В колхозе созданы нйшче хоро
шие запасы сочных кормов, можно 
бы перейти на силосный тип кормле
ния, но зоотехнику Холодову не хо
чется ломать «давно сложившиеся 
устои». В запущенном состоянии на
ходится племенная работа, зоотехни
ческая учеба совсем не проводится.

—  Зоотехник наш, —  ̂ говорит 
доярка Ирина Руденко, —  ̂ дальше 
центральной усадьбы не показывает
ся. На фермах бывает редко...

Колхоз «Заветы Ленина» может и 
до.чжен стать передовым по произ
водству продуктов животноводства. 
Для этого есть все условия. Скот раз
мещен в типовых дворах. Хватает 
кормов. Правлению колхоза и пар
тийной организации необходимо 
по-настоящему взяться за животно
водство, лучше работать с людьми, 
потребовать от зоотехника добросо
вестного выполнения своих обязанч 
ностей.

В. КУЗНЕЦОВ.
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Собрание актива областной партийной организации
ИТОГИ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕКУМА ЦК КПСС И ЗАДАЧИ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Состоявшийся в декабре 1959 го- . ласгная партийная организация дол- 
да Пленум Центрального Комитета ®на сделать правильные выводы и 
нашей партии всесторонне и глубоко ^®Р®нным образом улучшить руко

водство сельским хозяйством.рассмотрел вопрос о дальнейшем 
развитии сельского хозяйства.

В докладах и выступлениях на 
Пленуме ЦК КПСС наглядно проде
монстрированы замечательные успе
хи социалистического хозяйства, до
стигнутые за последние годы под 
руководством Коммунистической 
партии, ее Центрального Комитета 
во главе с Никитой Сергеевичем 
Хрущевым.

Претворяя в жизнь выработанные 
XXI съездом партии и декабрьским 
(1958 года) Пленумом ЦК КПСС ме
ры по дальнейшему подъему сель
ского хозяйства, труженики сель
ского хозяйства страны развернули 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение заданий се
милетнего плана и добились в первом 
году семилетки замечательных ус
пехов. В 1959 году общая посевная 
площадь всех сельскохозяйственных 
культур составила 196 ми.тлионов 
гектаров. Несмотря на засуху в ря
де крупных зерновых районов стра
ны, в истекшем году заготовлено 
достаточное количество хлеба.

За 11 месяцев истекшего года 
производство мяса в колхозах и сов
хозах страны увеличилось на 32 
процента, молока —  на 15 процен
тов, яиц —  на 25 процентов, шер
сти —  на И  процентов по сравне
нию с соответствующим периодом 
прошлого года. Перевыполнен план 
государственных закупок всех про
дуктов животноводства.

Выдающуюся победу в борьбе за 
подъем общественного животновод
ства одержали трудящиеся Рязан
ской об,ласти. После декабрьского 
(1958 года) Пленума ЦК КПСС тру
женики сельского хозяйства Рязан
ской области обязались за один год 
увеличить производство мяса в 3,8 
паза, а m)0 дaж•v его государству— в 
3 раза. Свое обязательство они вы
полнили с честью. Этот замечатель
ный пример трудящихся Рязанской 
области убедительно показывает, 
какие огромные резервы имеются в 
каждом колхозе, совхозе, районе, в 
каждой области по увеличению про
изводства продуктов сельского хо
зяйства.

Пленум ЦК КПСС, отмечая боль
шие успехи республик, областей, 
передовых районов, колхозов, совхо
зов и новаторов производства, вме
сте с тем обратил внимание на то, 
что во многих областях, районах, 
колхозах и совхозах не были пол
ностью использованы резервы и воз
можности для увеличения производ
ства сельскохозяйственных продук
тов.

«Главным недостатком в развитии 
сельского хозяйства во многих об- 
.тастях, краях и республиках. —  
указывается в постановлении Пле
нума ПК КПСС, — является наличие 
большой пестроты в уровне хозяйст
венной ЛРЯТРДЬНОСТИ колхозов и сов
хозов. Наряду с передовыми колхо
зами и совхозами, ведущими общест
венное хозяйство на высоком уровне 
и неуклонно увеличивающими произ
водство сельскохозяйственной про
дукции, есть еще немало экономиче
ски слабых хозяйств, которые резко 
отстают от передовых, мало произво
дят продуктов на сто гектаров зем
ли».

В постановлении Пленума ЦК 
г, ррии на Пленуме, товаркша 

Н. С. Хрущева определены неотлож
ные задачи дальнейшего развития 
сельского хозяйства.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС— 
это Пленум мобилизации резервов 
сельского хозяйства.

Пл'’НУМ Центрального Комитета 
КПСС призвал колхозников, рабочих 
совхозов, специалистов сельского 
хозяйства, всех трудящихся, пар
тийные. советские, профсоюзные и 
комсомольские организации напра
вить свою творческую энергию на 
осуществление социалистических 
обязательств по досрочному выпол
нению заданий семилетнего плана и 
создание изобилия продуктов сель
ского хозяйства.

На Пленуме ПК КПСС совершенно 
справедливо оценена как неудовлет
ворительная работа по увеличению 
производства продуктов животновод
ства, росту поголовья скота в Том
ской области.

В постановлении Пленума ЦК 
КПСС указывается, что при общем 
увеличении производства продуктов 
животноводства в стране ряд рес
публик, краев и областей в 1959 го-

дал недостаточный прирост; за 
11 месяцев 1959 г. по сравнению с 
тем же периодом 1958 года произ
водство мяса в, колхозах Томской 
области увеличилось лишь на 5 про
центов.

В докладе , Председателя Совета 
Министров РСФСР тов. Д. С. Полян
ского на Пленуме ЦК указывалось, 
что в ряде краев и областей за 11 
месяцев 1959 года поголовье коров 
в общественном секторе возросло от 
17 до 40 процентов, тогда как в 
колхозах и совхозах Томской обла
сти количество коров увеличилось 
только на 3 процента.

Наша область также была под
вергнута кригике* за допущенное в 
1959 году снижение надоев молока 
на фурл-агную корову.

Из этой справедливой оценки об,-

На самом деле, в результате 
низкой культуры ведения сель
ского хозяйства намолот зерно
вых в колхозах области в 1959 году 
составил только 10,5 центнера с 
гектара, урожай картофеля —  61 
центнер, льносемян —  2,1 центне
ра, льноволокна —  1,9 центнера, 
зеленой массы кукурузы на силос—  
120 центнеров с гектара.

Одной из главных причин низкой 
урожайности сельскохозяйственных 
культур является неудовлетвори
тельное освоение введенных севообо
ротов.

Во многих колхозах крайне запу
щено семеноводство многолетних 
трав. Посевы многолетних трав со
кращаются.

Многие руководители колхозов не 
проявляют должной заботы о семе
нах. В 1959 году сортовые посевы 
зерновых культур в колхозах обла
сти составляли только 69 процентов, 
а картофеля —  лишь 7 процентов. 
Резкое сокращение сортовых посе- 
"ов произошло в Пышкино-Троицком, 
Паинском, Туганском и Колпашев- 
ском районах.

Не нашли широкого применения 
такие передовые агротехнические 
приемы, как узкорядный и перекре

стный сев зерновых, квадратно- 
гнездовая посадка, кукурузы  и кар
тофеля и химическая прополка по
севов,

В колхозах области плохо исполь
зуются большие запасы местных 
удобрений.

Допускаются серьезные наруше
ния агротехники в системе обработ
ки почвы. Размеры культурной 
вспашки плугами с предплужниками 
и послеуборочного .лущения стерни 
в последние годы резко сократились. 
Планы вспашки зяби из года в год 
не выполняются, нередко зябь па
шется мелко, что резко снижает 
урожайность.

Как уже указывалось, в нашей 
■области особенно неудов.четвори- 
тельно обстоит дело с развитием об
щественного животноводства- За 11 
месяцев 1959 года по сравнению с 
тем же периодом 1958 года в кол
хозах и совхозе ПРОИЗВОДСТВО мяса 
увеличилось только на 5 процентов, 
молока —  на 0,9 процента, яиц —  
на 23 процента, а производство шер
сти даже сократилось на 17 процен
тов. В 1959 году колхозы области 
не выполнили не только обязатель
ства ПО производству и заготовкам 
продуктов животноводства, но и го
сударственных планов.

Многие колхозы и отдельные рай
оны в 1959 году даже ухудшили 
показатели по производству про
дуктов животноводства в сравнении 
с неутов.летворительными показате
лями 1958 года. На 202 тонны сни
зили производство мяса колхозы Ча- 
"нского и на 43 тонны —  колхозы 
Молчановского районов. Сократили 
производство молока колхозы Зы
рянского района'*' на 119 тонн, 
Парабельского —  на 188, Чаинско- 
гп —  на 415 и Каргасокского —  на 
475 тонн.

Колхозы Шегарского; Кожевни- 
ковского и Кривошеипского paiVxoB 
сократили производство шерсти. При 
незначительном ежегодном получе
нии яиц допустили сокращение 
производства их колхозы Тегульдет- 
ского, Туганского и Зырянского рай
онов.

Центральный Комитет партии не
однократно указывал, что важней
шим условием резкого увеличения 
производства продуктов животновод
ства является рост поголовья скота, 
повышение его плотности на 100 
гектапов сельскохозяйственных уго
дий. Однако эта задача в большин
стве районов решается крайне He- 
у.тпвлетворите,пьпо. На 1 декабря 
1959 года в ко.чхо,зах области име
лось только 9 голов крупного рога
того скота (в том числе 4 коровы) 
и б овеп на 100 гектаров сельхоз
угодий, 12 свиней на 100 гектаров 
пашни и 64 курицы на 100 гекта
ров посева зерновых культур.

Из доклада первого 
обкома КПСС тов. И. Т.

секретаря
МАРЧЕНКО

Решающим условием подъема жи
вотноводства является создание 
прочной кормовой базы. Между тем, 
во многих колхозах нашей области 
этому важнейшему делу не уделяет
ся необходимого внимания. Во мно
гих ко.тхозах, из-за нарушения тре
бований агротехники, получают низ
кие урожаи кукурузы  —  решающей 
культуры в создании прочной кор
мовой базы. В большинстве хо
зяйств упускается вопрос о повыше
нии белковой полноценности рацио
на.

Известно, что важным условием 
повышения производительности 
труда в колхозах, увеличения про
изводства продукции и снижения ее 
себестоимости является механизация 
трудоемких процессов. Но во многих 
хозяйствах имеющаяся техника ис
пользуется непроизводительно.

На полевыд работах по-прежнему 
недостаточно применяются широко
захватные агрегаты, навесные ору
дия, групповой метод использования 
машин, что ухудшает обслуживание 
машинно-тракторного парка и сни
жает его производительность.

Крайне слабо механизируются 
трудоемкие процессы в животновод
стве, особенно доение коров, подача 
воды на животноводческие фермы, 
приготовление кормов и уборка ско- 
топомещений.

В результате низкого уровня про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов, высокой ее себестоимо
сти и больших производственных за
трат в некоторых колхозах области 
сложилось тяжелое финансовое со
стояние, сдерживающее дальнейшее 
развитие сельскохозяйственного 
производства. Председатели и спе
циалисты многих колхозов, руково
дители ряда районов не анализиру
ют глубоко результаты хозяйствен
ной деятельности колхозов, бригад и 
ферм, допускают нерациональные 
производственные затраты. В ре
зультате получаемая продукция ча
сто имеет чрезмерно высокую себе
стоимость.

Серозное отставание в развитии 
се.чьского хозяйства области являет
ся результатом в первую очередь 
крупных недостатков в организатор
ской работе партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов.

Следует обратить особое внимание 
на недопустимое сокращение пого
ловья овен в Парабельском, Карга- 
сокском, Пышкино-Троицком, Бак- 
чарском, Асиновсвом и некоторых 
других районах. Необходимо со всей 
строгостью осудить вредную для го
сударства и колхозов практику со- 
крашения овцеводства, быстро вос
становить, а затем резко увеличить 
поголовье овец и повысить их про
дуктивность.

Бюро обкома партии не сумело 
должным образом поднять инициа- ’■ 
тиву и активность руководителей 
районов и чолхп.зов, не предъяв.члло 
необходимой требовательности к ним 
в выполнении планов и социа.чисти- 
ческих обязательств.

Многие колхозы в прошлом году
понесли большие потери от падежа 
скота, особенно молодняка, ялово
сти и прохолащивания маток.

Решающим условием быстрого 
увеличения производства говядины 
и молока является рост поголовья 
коров, однако количество их в кол
хозах растет крайне медленно. 
В колхозах же Тегульдстского, Па
рабельского, Каргасокского, Бакчар- 
ского и Александровского районов 
поголовье коров сократилось.

В области плохо поставлено пле
менное дело, не налажен учет по
родного скота, слабо внедряется ис
кусственное осеменение животных»,

Исполком областного Совета, его 
управление сельского хозяйства 
глубоко не вникали в деятельность 
районных испп.чкомов, райсельхоз- 
инспекций, РТС и колхозов.

К каким результатам приводит ос
лабление оргшизаторской и массо- 
во-по.читической работы нагляд
но видно на примере Асинов- 
ского района, который за последние 
годы стал заметно отставать в раз
витии сельского хозяйства. Район в 
1959 году не. выполнил плана заго
товок сельскохозяйственных про
дуктов. В колхозах допущено 
снижение производства молока и 
шерсти по сравнению с 1958 годом. 
Асиновский район в недалеком про
шлом имел лучшие в области пока
затели по возделыванию льна и 
продаже льнппродукции государству. 
Однако в последние годы в боль
шинстве колхозов района перестали 
по-настоящему заниматься выращи
ванием льна, растеряли ' накопив
шийся опыт и резко снизили доход
ность от этой ценной культуры.

Асиновский райком партии и его 
первый секретарь тов. Савченков не 
выполнили неоднократных указаний 
Центрального Комитета КПСС об 

усилении организаторской работы 
в массах.

Серьезное отставание сельскохо
зяйственного производства допуще
но в Пышкино-Троицком районе. 
Большинство колхозов этого района 
в 1959 году значительно снизило 
уровень производства се,дьскохозяй- 
етвенных продуктов в сравнении с 
1958 годом, показатели которого 
были также неудовлетворительны
ми. В результате того, что во многих 
колхозах района не уделяется дол
жного внимания укреплению кормо
вой базы, остается очень низкой 
продуктивность молочного скота, 
слабо поставлена работа по выра
щиванию и откорму свиней и пти
цы. Райком партии принизил требо
вательность к  руково.дящим кол
хозным кадрам, слабо повышал бое
способность , первичных партийных 
организаций колхозов. '

Основной недостаток в деятельно
сти многих райкомов партии, первич
ных парторганизаций, советских и 
сельскохозяйственных . органов 
слабая работа с людьми, невнимание 
в распространению и внедрению пе
редового опыта,

Какое значение имеет усиление 
роли райкома партии и райисполко
ма, как организаторов колхозного 
производства, хорошо видно на при
мере Томского райкома партии и рай
исполкома.

Инициатива райкома партии и 
райисполкома по внедрению опыта 
передовиков колхозного -производства, 
большая организаторская и воспита
тельная работа с людьми, проводимая 
многими партийными организациями 
колхозов, дала свои результаты. В
1959 году Томский район организо
ваннее других провел весенний сев и 
уборку урожая, почти в полтора раза 
бо.чьше, чем в 1958 году, заготовил 
грубых, сочных и концентрирован
ных кормов, обеспечил подъем зяби 
почти на весь клин ярового сева
1960 года, полностью и хорошего ка
чества засыпал семена. В течение 
одного года район в два с лишним 
раза увеличил производство овощей, 
более чем в полтора раза— производ
ство картофеля, значительно увели
чил производство молока и мяса, в 
результате досрочно справился в 
1959 году с выполнением годовых 
планов продажи государству зерна, 
картофеля, овощей, мяса, молока и 
шерсти.

В речи на декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Н. С, Хрущев го
ворил; «Каждая область, опираясь на 
опыт передовиков, может быстро 
подняться в развитии сельского хо
зяйства, может буквально за один—  
два года показать пример умелого ис
пользования своих возможностей. 
Люди у нас везде хорошие: и рязан
ские, и тульские, и калужские, и 
брянские, и киевские, и все другие, 
надо только уметь поднять и органи
зовать их на большие дела».

В колхозах и совхозе области 
трудятся сотни передовых колхозниц 
и колхозников, показывающих образ
цы высокой производительности, при
меняющих передовые методы труда.
> Высокую организованность и на
стойчивость в выполнении своих 
обязательств проявил инициатор со
ревнования за получение высоких 
урожаев кукурузы  звеньевой колхо
за имени Жданова Зырянского райо
на коммунист М. В. Сажин— участ
ник декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Вступая в соревнование со знатным 
механизатором страны Николаем Ма- 
нуковским, тов. Сажин брал обяза!-” 
тельство в 1959 году вырастить на 
площади 120 гектаров посева по 7О0 
центнеров зеленой массы кукурузы  с 
гектара. Свое обязательство тов. Са
жин выполнил с честью, в 1959 году 
его звено получило средний урожай 
зеленой массы по 725 центнеров с 
гектара. Себестоимость одного цент
нера силоса составила 1 руб. 11 коп.

Тов. Сажин, побывав у Николая 
Мануковского. выступил в нашей 
области инициатором комплексной 
механизации животноводческих 
ферм. Сейчас в колхозе имени Жда
нова проводятся большие работы по 
механизации трудоемких работ в 
животноводстве. Советское прави
тельство высоко оценило самоотвер
женный труд тов. Сажина, наградив 
его орденом Трудового Красного 
Знамени.

Всем хорошо известно имя знатно
го комбайнера области 3. А. Ходорен- 
ко, замечательного механизатора и 
рационализатора, человека большой 
культуры. Правительство наградило 
тов. Ходоренко тремя орденами Лени
на. Он награжден также Большой 
золотой медалью Выставки достиже
ний народного хозяйства и премиро
ван автомашиной «Победа».

В области имеется много замеча
тельных бригадиров и заведующих 
животноводческими фермами, хоро
ших организаторов колхозного про
изводства.

Полеводческая бригада колхоза 
«Рассвет» Зырянского района, кото
рой руководит И. Г. Егоров, из года в 
год получает высокие урожаи зерно
вых и других культур. Так, в истек
шем, 1959 году эта бригада полу
чила на площади 400 гектаров по 
19,1 центнера пшеницы и по 126 
центнеров картофеля с гектара.

22 года руководит бригадой кол
хоза имени Сталина Парбигского 
района В. А. Апанский. В северных 
условиях эта бригада ежегодно полу
чает устойчивый урожай зерновых—  
по 14— 16 центнеров с гектара.

Вригадиры полеводческих бригад 
3. И. Баумгард из колхоза «Россия» 
Кожевниковского района, К. Н. Глу
хов из колхоза «Сибиряк» и В. Т. Ти
тов из колхоза имени Ленина Бак- 
чарского района, бригадир трактор
ной бригады из колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района М. И. Ми
хайлов и многие другие, применяя 
передовые методы обработки почвы, 
хорошо используя машинно-трактор
ный парк, из года в год получают 
высокие урожаи зерновых и других 
культур.

У  нас в области работают сотни 
замечательных жепшин-колхозниц 
на молочнотоварных, свиноводче
ских, овцеводческих и птицеводче
ских фермах.

Коммунист 0. Я. Крамская —  де

беты женщин-руководителей. Депу
тат Верховного Совета РСФСР Е. Г. 
Акулова возглавляет молочното
варную ферму колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевпиков- 
ского района. В течение многих 
лет руководит колхозом имени 
Жданова Кривошеинского района 
Е. Н. Карпович. В Парабельском

легат XXI съезда КПСС —  работает возглавляет колхоз имени
Шишкова М. И. Иванова, в Чаин-в колхозе «Путь социализма» Том

ского района. На днях в своем ново
годнем письме она писала: «В пер
вый год семилетки я надоила не 
2.700 килограммов молока, как бра
ла обязательство, а 3.070 кило
граммов молока от коровы. В 19^0 
году обязуюсь надоить ио 3.200 ки
лограммов молока на корову».

Заслуженным авторитетом и ува
жением среди работников животно
водства области пользуется доярка 
колхоза имени XXI съезда партии 
Кожевниковского района Е. Д. Кор
нева. На протяжении нескольких лет 
подряд она удерживает первенство в 
соревновании доярок области,’ доби
ваясь высокой продуктивности коров. 
В первом году семилетки тов. Корне
ва надоила от каждой коровы своей 
группы по 3.525 килограммов моло
ка.

Известны также имена замеча
тельных доярок нашей области 
тт. Бургард, Чечулиной, Огреба, 
Шляпкиной, Пичугиной и многих 
других.

Поистине героизм в труде проявля
ют птичницы колхоза имени Калини
на Кривошеинского района Ф. П. Ле- 
совая-, Е. С. Чуклай и М. Л. Спиридо
нова, которые, применяя передовые 
приемы в кормлении и содержании 
птицы, получили в 1959 году по 197 
яиц от курицы-несушки, значитель
но перевыполнив принятые обяза
тельства.

Опираясь на опыт передовиков, 
мы имеем все возможности резко 
поправить положение дел с увеличе
нием поголовья птицы, особенно во
доплавающей. Для разведения водо
плавающей птицы у нас имеются та
кие условия, которым может позави
довать, пожалуй, любая область.

У нас в области много хороших 
организаторов колхозного производ
ства —  председателей колхозов. 
Взять, например, В. М. Волкова —  
предердатедя колхоза имени Ленина 
Асиновского района. В начале 1956 
гоца бывший офицер Советской Ар
мии тов. Волков йб призыву партии'' 
пришел к  руководству этим хозяйст
вом. За 3 года он провел большую 
организаторскую и воспитательную 
работу. Тов. Волков, опираясь на 
парторганизацию и актив колхоза, 
обеспечил быстрый подъем хозяйства. 
Так, урожайность зерновых подня-. 
лась с 8 центнеров до 13,5 центнера, 
урожай семян льна с 2,5 до 4 цент
неров. Средний удой на фуражную 
корову составляет 2.164 килограмма. 
За эти годы в колхозе вдвое увели
чилось производство зерна, почти в 
два раза —  производство молока, в 
полтора раза —  производство мяса и 
в 7 раз —  производство яиц. Колхоз 
из года в год успешно выполняет 
план продажи государству продуктов 
сельского хозяйства. Денежный доход 
артели составил свыше 4 миллионов 
рублей.

Замечательными организаторами 
колхозного производства показывают 
себя А. Н. Войтенко —  председа
тель колхоза «Рассвет» Зырянского 
района, П. Ф. Иволгин —  председа
тель колхоза «Северное сияние» 
Бакчарского района, Е. Е. Мартемья- 
нов —  председатель колхоза имени 
Сталина Парабельского района, А. П. 
Твилинев —  председатель колхоза 
«К новым победам» Кожевниковского 
района, Г. Л. Борзунов и Д. П. Во- 
дашков —  председатели колхозов 
Томского района и многие другие.

В каждом колхозе и районе обла
сти имеются замечательные люди, 
показывающие образцы самоотвер
женного труда.

К  сожалению, в изучении и внед
рении опыта передовиков у нас до
пускается много косности и консер
ватизма Наша задача —  смело и ре
шительно внедрять во всех фермах, 
бригадах, колхозах и районах пере
довой опыт, научные достижения и 
на этой основе добиться резкого 
подъема сельского хозяйства.

«Вопрос о кадрах, говорил на 
Пленуме ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев, 
—  их правильной расстановке, вос
питании и умелом использовании—  
это главный вопрос во всей нашей 
работе».

Областной и районные комитеты 
партии провели определенную работу 
по укреплению колхозов кадрами. 
Однако в сопаве председателей кол
хозов все еще мало специалистов 
сельского хозяйства, очень велика 
сменяемость .этих ведущих кадров. 
Особенно неблагополучно у нас по
ложение в колхозах с кадрами сред
него звена — бригадирами производ
ственных бригад и заведующими 
животноводческими фермами.

Мы должны укрепить кадры кол
хозов.

Нам необходимо смелее выдвигать 
руководителями бригад, ферм, кол
хозов передовых женщин, У нас 
есть немало хороших примеров ра-

ском районе колхоз имени Крупской 
возглавляет Р. П. Пазникова. 
Все они успешно справляются 
с порученным им делом. Но 
у нас еще крайне мало женщин на 
руководящей работе в сельском хо
зяйстве, и в этом отношении мы 
должны учиться у рязанцев.

Нужно также бо.чьше привлечь, 
по опыту рязанцев, на животновод
ческие фердп,! молодежь. В области 
имеется немало примеров самоотвер
женного труда молодежи в животно
водстве. Имя одной из лучших доя
рок, депутата областного Совета 
Александры Кузнецовой из колхоза 
«Северное сияние» Бакчарского 
района, хорошо известно в области. 
Библиотекарь этого же района Мар
гарита Гречухина, перейдя на работу 
на птицеферму, вырастила 1.500 цы
плят. Надежда Бойко из колхоза «За
ря коммунизма» Каргасокского рай
она получила по 39 поросят от каж 
дой свиноматки (с учетом приплода 
от разовых). !

Однако областной комитет ВЛКСМ, 
многие райкомы, комсомола все еще 
неконкретно занимаются мобилиза
цией комсомольцев и молодежи на 
развитие общественного животновод
ства и птицеводства, организацией 
комсомольско-молодежных ферм.

Мало работает в животноводстве и 
коммунистов.

Необходимо серьезно повысить 
роль специалистов сельского хозяйст
ва. В колхозах, ремонтно-техниче
ских станциях и инспекциях сель
ского хозяйства работает около 800 
специалистов, многие из них имеют 
богатый опыт, хорошие организатор
ские способности и вкладывают 
много сил и энергии в дело развития 
колхозного производства.

Так, например, зоотехник, заведу
ющая Кривошеинской инкубаторно
птицеводческой станцией М. М. Не- 
стерко является подлинным орга
низатором и воспитателем птичниц 
района. Она >—  их лучший друг, со
ветчик и помощник. В колхозах 
Кривошеинского района в истекшем 
году получено по 123 яйца на кури- 
цу-несушку, в сравнении с 1953 го
дом в районе производство яиц воз
росло в 13,5 раза. Б этом немалая 
заслуга и зоотехника тов. Нестерко.

К  сожалению, во многих колхозах 
принижена роль специалистов. 
Имеется много фактов, когда в 
колхозах специалистам не создано 
необходимых условий для работы.

Нам необходимо повысить чувство 
ответственности руководящих кадров 
за выполнение принятых обяза
тельств. Некоторые руководители 
колхозов, партй-йные и советские 
работники охотно берут высокие обя
зательства, но после этого не под
крепляют их повседневной организа
торской работой. После критических 
замечаний о неправильном отноше
нии к  выполнению принятых обяза
тельств, некоторые руководители 
идут по пути принятия заниженных 
обязательств, ■ стремясь обеспечить 
себе «легкую жизнь». Это непра
вильно.

Партия учит нас, что нужно при
нимать смелые и высокие обязатель
ства, широко их обсуждать среди ра
ботников сельского хозяйства, а в 
практической, организаторской рабо
те изыскивать резервы, поднимать 
всех людей на их выполнение.

Обсуждая итоги декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, мы должны сделать 
правильные выводы из положения 
дела, сложившегося в сельском хо
зяйстве нашей области, определить и 
провести в жизнь такие меры, кото
рые позволили бы решительно пре
одолеть допущенное отставание, бы
стро поправить дела в колхозах и 
резко увеличить производство про
дуктов сельского хозяйства.

Наша область получает большую 
помощь от государства. 1960 год дол 
жен стать переломным годом в лик
видации отставания развития сель
ского хозяйства.

Наша задача— работать по-новому, 
с максимальным напряжением сил, 
использовать все имеющиеся резервы 
с тем, чтобы в 1960 году создать 
прочную основу для досрочного вы
полнения семилетнего плана.

В 1960 году —  втором Юду се
милетки наша область имеет воз
можность продать государству не ме
нее 29 тысяч тонн мяса, что составит 
полтора годовых плана, в том числе 
колхозами и совхозами 19,5 тысячи 
тонн, или в 1,9 раза больше против 
фактически проданного в прошлом 
году; продать государству 86 тысяч 
тонн молока, в том числе 78 тысяч 
тонн колхозами и совхозами, или на 
30 процентов больше по сравнению 
с прошлым годом; получить в колхо- 
к х  и совхозах в 1960 году в сред
нем от каждой коровы не менее 
2.0ОО килограммов молока; продать 
государству 13 млн. ш тук яиц, в том 
числе колхозами и совхозами 9 млн,'

штук, или в два с лишним раза 
больше, чем в прошлом году; полу
чить от каждой курицы-несушки в 
среднем не менее 100 яиц; получить 
от каждой овцы не менее 2,2 кило
грамма шерсти.

В области растениеводства мы 
должны в 1960 году получить с гек
тара не менее чем по 12 центне
ров зерновых, по 3 центнера се
мян льна и волокна, 120 цент
неров картофеля. Нам необходи
мо освоить не менее 20 тысяч гекта
ров новых земель, создать в 1960 го
ду прочную кормовую базу, получить 
с каждого гектара посева кукурузы 
не менее 350 центнеров зеленой 
массы, заложить на каждую корову 
не менее 15 тонн силоса.

Постановление Пленума Централь
ного Комитета партии обязывает 
нас с учетом результатов, до
стигнутых в первом году се
милетки, разработать по каждому 
району, колхозу и совхозу мероприя
тия по досрочному выполнению зада
ний семилетки, увеличению произ
водства зерна, технических культур, 
картофеля, овощей и других продук
тов растениеводства; по развитию 
общественного животноводства и 
увеличению производства мяса, мо
лока, шерсти и яиц; по повышению 
производительности труда и сниже
нию себестоимости продукции.

При разработке мероприятий по 
каждому колхозу, совхозу и району 
главной задачей является выявление 
и мобилизация резервов в целях уве
личения производства продуктов 
сельского }^озяйства. Мы должны 
обеспечить досрочное выполнение 
заданий семилетки по каждому хо
зяйству. Особое внимание надо обра
тить на обеспечение выполнения и 
перевыполнения заданий по увели
чению производства сельскохозяйст
венных продуктов в 1960 году —' 
втором году семилетки.

С первых же дней нового года 
большое внимание следует обратить 
на подготовку к  весеннему севу. 
Колхозы и ремонтно-технические 
станции должны закончить ремонт 
тракторов и сельхозмашин, подготов
ку  семян до 1 марта.

Необходимо широко использовать 
местные удобрения, внести их в пер
вую очередь на всю площадь кукуру
зы, картофеля, льна, а также под 
семенные' участки зерновых культур.

Гл?,В1[рй задачей в развитии жи
вотноводства является дальнейшее 
увеличение поголовья и продуктив
ности всех видов скота, и прежде 
всего, коров. Для aspro надо принять 
решительные меры по ликвидации 
падежа скота и яловости маток, 
закупить у населения не менее 50 
тысяч голов молодняка крупного ро
гатого скота, организовать его дора
щивание и откорм до хорошей упи
танности и полновесности.

Надо произвести там, где это необ
ходимо, укрупнение ферм, позволяю
щее комплексно механизировать 
все трудоемкие процессы и рез
ко снизить затраты труда, широ
ко внедрить беспривязное и бесста- 
ночное содержание скота, сухой от
корм свиней, содержание птицы на 
глубокой подстилке, искусственное 
осеменение животных, туровые опо
росы свиней, силосный тип корм
ления, силосование клевера и злако
бобовых смесей.

Успешное выполнение обяза
тельств по увеличению поголовья 
стада, производства продуктов жи
вотноводства будет зависеть от ус
пешного проведения зимовки скота. 
Необходимо сделать все для того, 
чтобы устранить имеющиеся недо
статки в зимовке скота, сохранить 
весь скот, и особенно молодняк, и по
лучить высокую продуктивность.

Особое внимание должно быть об
ращено на увеличение площади по
севов и повышение урожаев к у ку 
рузы как решающего условия соз
дания прочной кормовой базы обще
ственного животноводства. Опыт 
знатного кукурузовода области 
М. Сажина должен быть внедрен в 
1960 году во всех колхозах обла
сти.

С первых же дней 1960 года необ
ходимо организованно вести закупки 
продуктов сельского хозяйства, по
высить ответственность руководите- 
.чей колхозов и заготовительного ап
парата за досрочное выпо.днение обя
зательств.

Решения декабрьского Пленума 
Центрального 'Комитета партии, речь 
товарища Н. С. Хрущева на Пленуме 
вызвали новый патриотический подъ
ем всех трудящихся нашей страны в 
их борьбе за выполнение и перевы
полнение производственных заданий 
и своих обязательств, подняли новую 
волну народной инициативы, тру
довой и политической активности со
ветских людей.

Областная партийная организация 
должна возглавить трудовой и поли
тический подъем трудящихся области 
и провести большую организаторскую 
и политическую работу в массах по 
претворению в жизнь исторических 
решений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.'

.Г

После окончания доклада начались 
прения.
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Собрание актива областной партийной организации 
ИТОГИ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕКУМА ЦК КПСС И ЗАДАЧИ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Собрание, в работе которого при
няли участие секретари горкомов и 
райкомов партии, председатели гор
исполкомов и райисполкомов, пред
седатели колхозов, начальники рай
онных инспекций по сельскому хо
зяйству, директора РТС, секретари 
колхозных парторганизаций, специ
алисты сельского хозяйства, уче
ные, передовики колхозного и сов
хозного производства, работники 
промышленных предприятий, еди
нодушно одобрило исторические 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Горячо одобряя решения Пленума 
ПК, участники собрания делились 
накопленным опытом, вскрывали 
резервы для быстрого развития 
сельского хозяйства области, кри
тиковали недостатки, брали обяза
тельства на второй год семилетки.

Выступления участников собрания 
убедительно показа.ли решимость 
трудящихся области под руководст
вом партийных организаций сделать 
во втором году семилетки все, чтобы 
добиться высоких результатов в 
борьбе за досрочное выполнение за
даний семилетки.

Первым в прениях выступил сек
ретарь Томского райкома КПСС тов. 
Голиков. Он сказал, что в последнее 
время усилилась организаторская ра
бота коммунистов района благодаря 
чему достигнуты положительные 
результаты в развитии ряда отрас
лей колхозТгого производства. Уве
личилось производство овощей.'мя
са, молока. Однако в сельском хо
зяйстве района еще слабо исполь
зуются резервы. Колхозы района 
располагают большими возможно
стями резко увеличить производст
во продуктов сельского хозяйства.

Райкому КПСС, партийным органи
зациям надо повысить свою ор
ганизаторскую роль.

Выступающий указывает на необ
ходимость улучшения в области 
распространения и внедрения опыта 
передовиков, являющегося важней
шим резервом увеличения произво
дительности труда. В каждом райо
не области есть замечательные но
ваторы и передовики колхозного 
производства. Однако их передовые 
приемы и методы труда подчас ос
таются неизвестными для других 
тружеников сельского хозяйства. 
Слабо распространяется в обла
сти опыт животноводов Рязанской 
области. Необходимо воспитывать 
колхозные кадры на примерах высо
кой ответственности и трудовой ак
тивности передовиков.

Тов. Голиков говорит, что район
ная партийная организация, все тру
дящиеся района в этом грду,, б.уду[ 
бороться за увеличение производст
ва молока на 40 процёй'1'Ь'й'' по 
сравнению с прошлым годом, по
вышение надоев молока на фураж
ную корову на 400 . килограммов, 
увеличение производства мяса, ово
щей, картофеля в два раза.

Колхозы района напряженно гото
вятся ко второй весне семилетки. 
Предстоит провести большую работу 
по созданию прочной кормовой базы 
для общественного животноводства. 
Под посевы кукурузы, овощей, кар
тофеля выделяются лучшие земли, 
выращиванием этих культур будут 
заняты наиболее подготовленные 
колхозные кадры.

О большом политическом и трудо
вом подъеме членов сельхозартели 
имени XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковского района, вызванном истори
ческими решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, рассказал в сво
ем выступлении ее председатель тов. 
Харитоненнов. В колхозе немало за
мечательных передовиков, с каждым 
днем повышающих свою трудовую 
активность. Например, дояр тов. А ку
лов в декабре получил на каждую 
корову закрепленной за ним группы 
по 432 килограмма молока, а сейчас 
надаивает по пуду молока на корову 
в сутки.

В прошедшем году, по сравнению 
с 1958 годом, колхоз увеличил стадо 
крупного рогатого скота на 255 го
лов и свиней на 364 головы, полу
чил урожай зерновых по 14 цент
неров с гектара, перевыполнил план 
продажи хлеба государству, на по
лях выращено по 400 центнеров 
кукурузы  с гектара.

Однако обязательства и планы по 
производству и продаже животновод
ческой продукции оказались невы
полненными.

На днях на открытом партийном 
собрании коммунисты и беспартийные 
вскрыли причины срыва выполне
ния обязательств и планов, проана
лизировали возможности и резервы 
хозяйства и вешили во втором году 
семилетки резко увеличить произ
водство продуктов сельского хозяй
ства. Решено в 1960 году получить 
по 2.600 килограммов молока на 
каждую корову. А коллектив первой 
фермы обязался довести надои в 
этом году до 3.200 килограммов на 
корову.

Колхозники намечают продать го
сударству мяса в два раза больше по 
сравнению с прошедшим годом. С на
чала нового года колхоз перешел на 
денежную оплату труда.

О необходимости более полного ис-

инского района. Так, птичницы кол
хоза имени Калинина Ф. Лесовая,
Е. Чуклай, М. Спиридонова в прош
лом году получили по 197 яиц на не- _ „ „ „ „
сушку, а всего собрали свыше 211 ^
тысяч яиц. Себестоимость десятка

Выступления в прениях

яиц составляет 4 рубля 70 копеек,
О возможностях резкого увеличе_- 

ния производства яиц говорит такой 
факт. За весь 1955 год колхоз име
ни Калинина получил 17.631 яйцо, 
а в 1959 году только за январь про
изведено 28.058. Или такой пример.
В колхозе «Победа» в 1957 году бы
ло получено 8,9 тысячи яиц, а в
1959 году —  более 97 тысяч. 

Птицеводство —  огромный ре
зерв увеличения производства мяса.
В прошлом году колхоз имени Кали
нина продал государству 91 центнер 
птичьего мяса. Себестоимость каждо
го килограмма составила 6 рублей 
15 копеек.

Говоря о перспективах развития 
птицеводства в области, тов. Нестер- 
ко указывает на необходимость соз
дания крупных ферм с поголовьем 
не менее 3.000 несушек, а к  концу 
семилетки —  5— 10 тысяч птиц. 
Это позволит получать от птицевод
ства более высокие доходы.

Очень важное значение в увели
чении производства яиц имеет по
вышение яйценоскости кур в зим
нее время.

Необходимо широко внедрять пе
редовые методы выращивания пти
цы. Только содержание птицы на 
глубокой подстилке и механизация 
подготовки влажных мешанок по
зволят одной птичнице выращивать 
не менее 2— 3 тысяч кур.

Тов. Нестерко привела расчеты, 
показывающие, что только получение 
на несушку не менее 100 яиц мо
жет быть доходным для хозяйства.

В нашей области имеются все ус
ловия для разведения водоплавающей 
птицы. Эти возможности надо шире 
использовать.

Птицеводы Кривошеинского района 
взяли обязательство произвести в
1960 году 1,5 миллиона яиц. или 
по 140 яиц на несушку, и 500 
центнеров птичьего мяса.

Выступающая указывает на необ
ходимость упорядочить закупку 
птичьего мяса.

С замечательной инициативой вы
ступила на собрании свинарка Том
ского совхоза тов. Петрава. Она обя
зуется одна выращивать 500 голов 
свиней и сдать в этом году государ
ству 800 центнеров мяса.

Сейчас в совхозе на килограмм 
привеса свиней затрачивается 6,5 
кормовых единиц. Тов. Петрова обя
зуется снизить затраты до 5,5 еди
ницы. Себестоимость килограмма 
свинины будет составлять 
рублей.

Совхоз перешел на бесстаночное 
содержание и сухой откорм свиней.

Высокие обязательства по произ
водству и продаже продуктов сель
ского хозяйства на первый год семи
летки брали члены сельхозартели 
имени Ленина Асиновского района. 
Председатель колхоза тов. Волков 
рассказал, что по некоторым пока
зателям эти обязательства выполне
ны.

Колхоз перевыполнил обязатель
ства по продаже государству молока, 
яиц. Были все возможности выпо.ч- 
нить обязательство по продаже мяса. 
Но из-за того, что заготовительные 
организации не обеспечили своевре
менного приема скота, обязательства 
оказа.лись невыполненными.

Правление, партийная организация 
колхоза не сумели мобилизовать кол
хозников на успешное выполнение 
всех обязательств.

Артель располагает большими ре
зервами для дальнейшего увеличе
ния производства продуктов сельско
го хозяйства. В этом году кр.чхозни- 
ки  решили значительно увеличить 
производство и продажу государству 
мяса. Планируется увеличить про
изводство молока на 22 центнера 
на 100 гектаров земли, то есть по
лучить по 152 центнера на 100 
гектаров. По 130 яиц будет по.чуче- 
но на каждую курицу-несушку.

Большое внимание уделено произ
водству свинины. Поголовье свиней 
достигнет в этом году 2.350 голов. 
Для увеличения стала крупного ро
гатого скота решено закупить у 
населения 500 телят.

Принимаются меры для резкого 
увеличения производства зерна. Сей
час колхозники усиленно готовятся 
к весеннему севу. На всю посевную 
площадь заготовлена зябь, засыпаны 
семена, на поля вывозятся органиче
ские удобрения.

Тов. Во.лков критикует заготови
тельные организации за плохую ор
ганизацию закупки овощей у колхо
зов. Томский совнархоз должен при
нять меры Для улучшения работы 
Асиновского льнозавода.

С трибуны собрания доярка кол-

чить от несушки два яйца в сутки, 
устраиваются две «зори».

Принимаются меры для увеличе
ния продуктивности молочного стада 
и свиней, В этом году коровы будут 
переведены на круглогодовой отел. 
За последние два года в колхозе вы
ращены 100 телок, половина их —  
симментальской породы. Большинство 
из них покрыто с таким расчетом, 
что растел будет происходить круг
лый год.

Большое внимание в колхозе уде
ляется улучшению породности скота. 
Выбрана симментальская порода 
крупного рогатого скота. Полностью 
переш.ли на искусственное осемене
ние коров. Это позволит ликвидиро
вать яловость коров и в 1 9 6 4 -  
1965 годах иметь молодых чи
стопородных коров. Нужно во всех 
колхозах области переходить на ис
кусственное осеменение скота.

Правление, партийная организация 
колхоза принимают меры к  увеличе
нию производства свинины. В прош
лом году построен свинарник нового 
типа, где организовано бесстаночное, 
свободно выгульное содержание сви
ней. Этот передовой метод выращи
вания животных позволяет свинарю 
выращивать группу животных в 
несколько раз большую, чем при кле
точном содержании, способствует вы
ращиванию здорового молодняка.

Широкое применение передовых 
методов содержания и кормления 
животных, достижений науки и пе
редовой практики позволит значи
тельно увеличить прои_зводство про
дуктов сельского хозяйства.

Тов. Рожкова говорит о большой 
роли специалистов сельского хозяй
ства, призванных активно бороться 
за дальнейший подъем всех отраслей 
сельского хозяйства.

Затем выступил секретарь Ко- 
жевниковского райкома КПСС тов. 
Плотно.

Трудящиеся Кожевниковского 
района, говорит он, в первом году 
семилетки вырастили урожай зер
новых по 12,9 центнера с гектара, 
продали государству 25 тысяч 
тонн хлеба. Надой молока на фу
ражную корову составил по району 
2.044 килограмма. План продажи 
мяса государству выполнен на И З  
процентов. Однако мы сделали да
леко не все. чтобы обеспечить вы
полнение обязательств по продаже 
хлеба и молока.

Сейчас в районе разрабатываются 
меры, осуществление которых по
зволит значительно..увеличить прО|- 
изводство продуюгрв^ сельского^ хо
зяйства во втором году семилетки. ■ • 

Мы ставим задачу получить в 
этом году ЮО-пудовый урожай, то 
есть увеличить уролсайность на 
3,5 центнера хлеба с гектара. 
Сейчас в бригадах проводятся сове
щания, на которых обсуждаются 
итоги 1959 Г/Ода и выявляются ре
зервы повышения .урожайности. Наш 
главный резерв —  внедрение опыта 
передовиков. В колхозе «Прогресс» 
в прошлом году получили урожай 
по 15,2 центнера с гектара, в кол
хозе имени Ленина —  пшеницы 
по 17 центнеров. Если этого 
добьются все колхозы, задача 
будет решена. Все то, что сде
лали для повышения урожай
ности в колхозе имени Ленина, 
будем делать и в других колхозах. 
В январе в районе будет проведена 
агрономическая конференция, кото
рая на основе опыта передовиков 
разработает свои рекомендации. Их 
мы будем проводить не отступая.

В 1960 году намечаем надоить на 
каждую корову в среднем по 2.400 
килограммов мо.лока. В районе улуч
шается племенное дело. В этом году 
во всех колхозах будет введено 
искусственное осеменение крупного 
рогатого скота. Имеется в виду вне
дрить групповой подсос телят. Про
дажу молока государству увеличим 
по району на 35— 40 процентов по 
сравнению с прошлым годом. Возра
стут производство и продажа госу
дарству мяса. Намечается в 1960 
году продать мяса 32— 33 тысячи 
центнеров, то есть в целом по райо
ну на 60 процентов больше, чем в 
1959 году, а колхозы удвоят прода
ж у мяса. Для определения новых ре
зервов в феврале будет проведена 
конЛ)еренция по животноводству.

Нужно больше внимания уделять 
снижению трудовых затрат на еди
ницу продукции, снижению себе
стоимости, говорит тов. Плотко. По
лучить стопудовый урожай при тех 
же затратах труда —  такую задачу 
мы ставим перед собой. Это явится 
важным условием снижения себе
стоимости продукции. Надо улуч
шить использование техники, внед-

Тракторист Леон Бренинг решил 
пойти работать на свиноферму и до
биться таких же результатов, как 
знатный свиновод Ярослав Чиж. 
Доярка Пелагея Медведко взяла обя
зательство надоить в этом году по 
3.300 килограммов молока от каж 
дой коровы. Высоких надоев реши
ли добиваться и другие доярки.

Подсчитав свои резервы, мы ре
шили в 1960 году надоить на коро
ву в среднем по .3.200 килограммов 
молока. Производство молока на 100 
гектаров земли составит' 125 цент
неров. К  1965 году надои на коро
ву увеличим до 3.500 килограммов, 
а производство молока на 100 гек
таров земельных угодий доведем до 
324 центнеров, то есть увеличим в 
4 с лишним ваза по сравнению с 
1959 годом. В этом году решено 
произвести мяса в три раза больше, 
чем в ПВОШ.ЧОМ году. В 1965 «году 
производство мяса доведем до 115 
центнеров на 100 гектаров земли. 
Мы готовимся перевести' крупный 
рогатый скот на беспривязное содер
жание. а свиней —  на бесклеточ
ное содержание и сухой откорм. Бу
дут механизирована дойка коров, 
водопоение, кормоприготовление и 
уборка навоза из скотопомещений.

Намечено укрепить кормовую ба
зу. В этом году мы посеем 120 гек
таров кукурузы  на силос. Будем 
добиваться урожая не менее 800 
центнеров зеленой массы с гектара. 
8 — 10 гектаров заснем кукурузой 
на початки. На корм скоту станем 
выращивать также сахарную свек
лу. Количество кормов намечено 
увеличить и за счет горохо-овсяной 
и вико-овсяной смесей.

Наши колхозники приложат все 
силы, чтобы выполнить свои обяза
тельства с честью.

—  Воодушевленные исторически
ми решениями XXI съезда КПСС, 
колхозники нашей сельхозартели 
приняли на семилетку высокие обя
зательства и в 1959 году неплохо 
потрудились, чтобы добиться успе
хов в выполнении их, —  говорит 
председатель колхоза «Северное 
сияние» Бакчарского района тов. 
Иволгин. —  Урожайность зерновых 
повысилась на 3 с лишним центне
ра с гектара по сравнению с 1958 
годом. Основным условием высоких 
урожаев является освоение пра
вильных севооборотов. Мы освоили 
правильный севооборот и получаем 
устойчивые урожаи. За 5 лет сред
ний урожай хлеба составил по 16 
центнеров с гектара.

Надои молока в колхозе состави
ли около 2.500 килограммов на ко- 
,ров,у. На 100 гектаров земе.дьных 
угодий произведено молока по 150 
центнеров и мяса по 37.5 центнера. 
Но своих обязательств по мясу к 
молоку колхоз не выполнил.

Колхоз располагает большими ре
зервами для подъема производства. 
Некоторые доярки надоили по три с 
лишним тысячи килограммов моло
ка. Если бы все доярки добились 
таких результатов, то колхоз полу
чил бы дополнительно не менее 50 
тонн молока. Надо укрепить кормо
вую базу животноводства.

Ко.лхозники нашей артели решили

биться снижения его себестоимости. 
Он вызвал на соревнование шегар- 
ского комбайнера тов. Коровина.

Доярка колхоза «Путь социализ
ма» Томского района тов. Крамская 
рассказала об успехах, достигнутых 
в производстве молока.

—  Доярки нашей фермы брали в 
прошлом году обязательство надоить 
на каждую корову по 2.400 кило
граммов молока и свое слово сдержа
ли, —  говорит она. —  Я тоже вы
полнила свое обязательство, полу
чила от каждой коровы своей груп
пы по 3 тысячи с небольшим кило
граммов молока.

В нашей области, отмечает тов. 
Крамская, низка продуктивность 
скота по сравнению со многими 
другими областями. Работать мы мо
жем не хуже других, но надо соз
дать условия для хорошей работы 
и в первую очередь прочную кор
мовую базу. Чтобы получить надои 
более 3 тысяч килограммов молока 
в год, нужно в достатке иметь к у ку 
рузный силос и корнеплоды. У нас, 
доярок, еще много трудностей. Если 
будут устранены недостатки в работе 
фермы, если будет больше уделяться 
ей внимания со стороны правления, 
мы' .дадим в этом году не менее 
3 тысяч килограммов молока на 
корову, заявила тов. Крамская.

Секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов. Высоцкий в своем вы
ступлении указал, что показатели 
по производству основных продук
тов се.дьского хозяйства по области, 
в том числе и по Шегарскому рай
ону, остаются низкими. Мяса в рай
оне в прошлом году произведено 
по 8,8 центнера, а молока— по 42,6 
центнера на 100 гектаров. Урожай
ность зерновых составила 9,3 цент
нера с гектара в амбарном весе.

Райком КПСС и первичные парт
организации не обеспечили высоко
го уровня организаторской и массо
во-политической работы, резервы 
развития сельскохозяйственного 
производства используются плохо. 
Не решен в районе вопрос о колхоз
ных кадрах, их расстановке и ис
пользовании. Образовательный, уро
вень колхозных кадров, особенно 
среднего звена, низок. Надо органи
зовать учебу, подготовку этих кад
ров, помочь овладеть им обшеобра- 
зовательными и сельскохозяйствен
ными знаниями. Одних семинаров 
Д.ЛЯ них недостаточно. В Щегарском 
районе были организованы месяч
ные курсы заведующих фермами. 
Работают месячные курсы по под
готовке бригадиров произБодотвен- 
ных бригад. Такие курсы надо,прак
тиковать чаще. Обкому КПСС' и обл
исполкому следовало бы решить во
прос о создании полуторагодичных 
курсов бригадиров и животноводов 
на базе сельскохозяйственного тех
никума.

Большую помощь селу кадрами 
до.чжна оказать томская городская 
партийная организация.

Для увеличения производства 
зерна надо резко поднять культуру 
земледелия. Решающее условие вы
соких и устойчивых урожаев —  
освоение севооборотов всеми колхо-

в этом году значительно увеличить ® надо распахи-
гтппмпрппртпп f’PTTT.pvnvnqdMPTDniiiJufv Н0 ВЫ6  земли. в  Шегарском

районе можно в гол вводить в обо-

хоза «Прогресс» Молчановского рай-1 ®ныт передовых механизаторов.
она тов. Бессонова сообщи.ча о своем 
обязательстве: надоить в этом году 
на каждую закрепленную за ней ко
рову по 3.500 килограммов молока.

Зоотехник колхоза «Ясный путь» 
Кривошеинского района тов. Рожкова 
говорила о необходимости развития 
животноводства на научной основе. 
Она рассказала о том, что в послед
нее время в их колхозе проведена

пользования резервов по развитию' большая работа по внедрению пере- 
птицеводства в колхозах области го- довых приемов содержания и выра-
Борила директор инкубаторно-пти
цеводческой станции Кривошеинско
го района тов. Нестерко.

Каждое хозяйство области имеет 
все возможности для получения в год 
по 200 яиц на курицу-несушку. Об 
этом убедительно свидетельствует 
опыт передовых птичниц Кривоше-

щивания скота и птицы.
Например, летом прошлого года 

был организован ускоренный трех- 
недельиый откорм петушков в затеМ'

Слово предоставляется бригадиру 
комплексной бригады колхоза имени 
Жданова Зырянского района тов. 
Сашину.

—  Я имел счастье, —  сказал 
тов. Сажин, —  присутствовать на 
декабрьском Пленуме ПК КПСС. 
Прослушав доклады, речь Н. С. 
Хрущева, выступления передовиков 
сельского хозяйства на Пленуме, я 
понял, что мы. механизаторы сель
ского хозяйства Томской области, 
отстали от механизаторов многих 
областей. Когда я приехал из Мо
сквы. колхозники нашей артели дол
го рассппашивали меня о Пленуме

ценных помещениях, что позволило ЦК КПСС, Недавно в ко.лхозе со- 
удвоить привес молодняка. Для уве- стоялось общее собоание. Колхпзнн- 
личения производства яиц в колхозе ки  по-босвому решили ответить на 
применяется новый режим корйле- решения Пленума ЦК КПСС.,

производство сельскохозяйственных 
продуктов. Надои молока на корову 
намечено довести до 2.700 кило
граммов, производство мяса за год 
увеличится на 30 процентов. Па 
100 гектаров будет получено по 170 
центнеров молока и по 47 центне
ров мяса.

Тов. Иво.лгин говорит, что нужно 
настойчиво снижать себестоимость 
продукции, а для этого надо меха
низировать трудоемкие процессы, 
особенно в животноводстве. Он ука- 
зывЛ'Рт также, что надо улучшать 
снабжение колхозов материалами и 
запасными частями.

Комбайнер колхоза имени Стали
на Кожевниковского района тов. 
Ходоренко рассказал об опыте сво
ей работы. Девять лет он прорабо
тал на комбайне без капитального 
ремонта и благодаря этому добился 
большой экономии средств и сниже
ния себестоимости зерна. Некоторые 
комбайнеры стараются ставить, го
ворит тов. Ходоренко, во время ре
монта комбайна как можно больше 
новых деталей, чтобы обеспечить 
бесперебойную работу комбайна. Эго 
неправильно. На моем комбайне' за 
9 лет работы лаже такие детали, 
как подшипники и звездочки, не за
менялись. При снашивании звездо
чек я навариваю электросваркой 
рефленки. Это не снижает, а повы
шает износоустойчивость звездочек. 
Дорого стоит замена полотна. Я без 
замены полотна на комбайне рабо
тал 4 гола и убрал 3.500 гектаров 
хлеба, менял только бортовой ре
мень. Чтобы обеспечить сохранность 
комбайна и сэкономить средства на 
ремонт, нужны тщательные еже
дневные технические уходы.

—  Три гола, —  говорит тов. Хо- 
доренко, —  я работаю один на ком
байне. а помощник работает на ла
фетной жатке. Он помогает мне толь
ко во время технического ухода. Это 
го нужно добиться всем комбайнерам'.^ 
Тогда себестоимость центнера зерна 
намного снизится.

Тов. Ходоренко указывает, что 
нужно улучшить распространение 
передового опыта. Он поделился сво
ими планами на 1960 год. Захар 
Александрович решил за 20 дней 
уборки скосить лафетом и обмоло
тить хлеб с 500 гектаров, намоло
тить 8.500 центнеров зерна и до-

рот по 2 — 2.5 тысячи гектаров но
вых земель. Надо специализировать 
2 — 3 колхоза района на выращива
нии семян клевера с тем, чтобы 
обеспечить ими все колхозы. Спе
циалисты облсельхозуправления 
до.чжны оказать району помощь в 
этом. ■

Тов. Высоцкий вносит предложе
ние, чтобы обком КПСС и облиспол
ком ИЗУЧИ.ЛИ возможности более бы
строй электрификации села.

Тов. Высоцкий говорит: что в 
районе завершена разработка плана 
развития сельского хозяйства 
на 1960 гол. Намечается произвести 
в 1960 ГОДУ мяса н а  72 процен
та, молока —  на 73 процента, яиц 
—  в 3,7 раза больше по сравнению 
с 1959 голом.

Слово предоставляется председа
телю рб.лисполкома тов. Васильеву.

—  С огромным вниманием и ра
достью следил весь советский народ

В прошлом ГОДУ в колхозах обла
сти надоено на одну корову по 
1.683 килограмма молока, на 30 
килограммов меньше, чем в 1958 
году. У нас есть большие резервы 
для увеличения надоев молока. Об 
этодг свидетельствует опыт передо
виков. 360 доярок области за 1959 
год надоили более 2 тысяч ки
лограммов молока от каждой коро
вы. Более 2 тысяч килограммов мо
лока на корову получено в Парбиг- 
ском и Кожевниковском районах. 
Если бы этого добились все колхо
зы области, мы резко увеличили бы 
производство молока. Много молока 
расходуется на внутрихозяйствен
ные нужды, большие потери несут 
колхозы от продажи молока низкой 
жирности.

Тов. Васильев указывает, что 
руководство сельским хозяйством в 
области осуществляется еще порой 
поверхностно, без глубокого знания 
положения на местах, в каждом 
колхозе. Надо шире распространять 
и внедрять передовой опыт, больше 
внимания следует обратить на под
готовку колхозных кадров, на вос
питание бригадиров, заведующих 
фермами, на экономическую подго
товку председателей колхозов. Не
обходимо повышать ответственность 
за выполнение планов производства 
и заготовок сельскохозяйственных 
продуктов не то,чько у  руководите
лей колхозов, но и у  бригадиров, 
заведующих фермами, поднимать на 
выполнение планов всех колхозни
ков.

Колхозам области надо больше 
покупать скота у колхозников, ра
бочих и служащих,, откармливать 
его и продавать государству. Наши 
обязательства на 1960 год, сказал 
тов. Васильев, вполне реальны и 
выполнимы. Надо провести большую 
работу по организации их выполне
ния, поднять всех трудящихся на 
борьбу за осуществление решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
шире развернуть социалистическое 
соревнование за увеличение про- 
и.зводства продуктов сельского хо
зяйства.

Директор Томского совхоза тов. 
Скомаровский сказал:

—  Коллектив нашего совхоза не 
выполнил принятых на 1959 год 
обязательств по производству моло
ка и мяса. Молока на 100 гектаров 
земли произведено мало —  155 
центнеров, мяса —  20,3 центнера. 
Совхоз располагает большими ре
зервами^ чтобы во втором году се
милетки удвоить производство мяса 
и молока. Прежде всего надо широ
ко внедрить передовой опыт содер
жания животных. Пто сделано в 
этом направлении?

Основная'‘часть свиней переведе
на на бесстаночное содержание и 
сухой откорм. Это дало возможность 
лучше использовать помещения, со
кратить число свинарок. Раньше в 
свинарнике мы содержали 600 сви
ней. при бесклеточном способе- со
держим более 880 голов: одна сви
нарка теперь обслуживает группу в 
500 откормочников. Внедрение бес
клеточного содержания и сухого 
Откорма позволяет в одном свинар
нике за год откормить 3.000 свиней.

Тов. Скомаровский призвал бы
стрее внедрить в практику опыт 
ОМСКИХ/животноводов. Затем он го
ворил о планах коллектива совхо.ча 
по увеличению производства ово
щей, критиковал городские торгую
щие организации за то, что они 
плохо организуют снабжение насе
ления города Томска свежими ово
щами.

—  В первом году семилетки. —  
говорил секретарь Чаинского рай
кома партии тов. Лысанов, —  мы 
не смогли преодолеть допущенного 
отставания и не выполнили планов 
по производству сельскохозяйствен
ных продуктов. В районе сейчас 
разработали ряд мер, претворение 
которых в жизнь поможет во втором 
году семилетки обеспечить более 
быстрый рост производства сельско- 
хо.зяйственных продуктов. Колхозы 
района ускоряют подготовку к  се
ву. Осенью зяби напахано больше, 
чем в предыдущем году. Колхозы 
располагают достаточным количе
ством семян для посева трав. В 
феврале —  марте надеемся преодо
леть отставание по налоям молока.

ческой партии. —  говорит он. —  
Декабрьский Пленум ЦК КПСС —  
это пленум мобилизации резервов 
сельского хозяйства, правильное ис
пользование которых даст возмож
ность досрочно выполнить семилет
ний план во всех областях сельско
хозяйственного производства.

Тов. Васильев указывает на низ
кие темпы развития общественного 
животноводства в области. Совер
шенно правильно было отмечено на 
Пленуме ЦК КПСС отставание на
шей области в развитии животно
водства.

Большим резервом увеличения 
производства мяса, говорит тов. 
Васи.дьев. яв.чяется сокращение яло
вости коров, прохолащивания ма
ток, улучшение выращивания мо
лодняка. Много мы теряем мяса на 
том, что часть колхозов продает го
сударству мелковесный скот, а так
же много расходуется скота на внут
рихозяйственные нужды. Улучше
ние воспроизводства стада, откорма 
и нагула, ликвидация растранжири
вания скота позволили бы по.лу- 
чпть дополнительно примерно 9.5 
тысячи тонн мяса. Это очень боль
шой резерв, и его надо использо- 
ватъ.

за работой декабрьского Пленума Приняты меры, чтобы в текущем 
Центрального Комитета Коммунисти- соду увеличить производство мяса

в 2,5 раза по сравнению с прош
лым голом.

Труженики сельского хозяйства 
нашего района, сказал в заключе
ние тов. Лысанов. горячо одобряют 
решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и полны Желания отдать все 
свои силы, чтобы досрочно выпол
нить семилетний план по производ
ству сельскохозяйственных продук
тов.

Председатель колхоза «Прогресс» 
Шегарского района тов. Мастрюков 
Заявил:

—  Итоги первого года семилетки 
показали всему миру реа.чьность 
нашего семилетнего плана. Колхоз
ники нашей сельхозартели гордятся 
успехами в развитии сельского хо
зяйства страны и стараются внести 
в это дело свой вклад. За 1959 год 
мы добились некоторого увеличения 
производства молока, мяса, яиц. 
лучше справились с полевыми сель
скохозяйственными кампаниями, за
готовили больше зяби и паров. То
варность молока составила 79 про
центов. Особенно хорошо поработали 
птичницы —  они по.чучили по 140 
яиц па несушку, увеличив продук
тивность кур ПРОТИВ 1958 года в 
два с половиной раза.

На 1960 год колхозники намети
ли резкое увеличение производства 
продуктов сельского хозяйства. Мя
са, например, запланировано про
дать государству в 3,4 раза больше, 
чем его было продано в прошлом 
году. Всех свиней переводим на 
бесц.четочное содержание и сухой 
откорм.
— Говоря о бо.чьших резервах уве
личения производства сельскохозяй
ственных продуктов, тов. Мастрю
ков указал на ряд недостатков.

— Внесение в почву большого ко
личества органических удобрений,
—  говорил он, —  без механизации 
этой работы невозможно. Надо, 
чтобы областное управление сель
ского хозяйства изучило, обобщило 
накопленный колхозами опыт и ре
комендовало практические меры по 
механизапии этого вида работ,. Что
бы пополнить запасы белковых кор
мов, тов. Мастрюков предлагает за
нимать паровые по.чя вико-овсяной и 
горохо-овсяной смесями, резко 
усилить производство костной муки, 
мела, мочевины.

Тов. Мастрюков критиковал сов
нархоз за слабую помощь колхозам 
в механизации. Он предложил орга
низовать на предприятиях совнар
хоза за счет сэкономленных мате
риалов выпуск сверхплановых мото
ров для колхозов области. Большое 
внимание в его речи было уделено 
укреплению колхозов руководящими 
кадрами и счетными работниками. 
Он предложил организовать при со
ответствующих учебных заведениях 
курсы повышения квалификации 
колхозных бухгалтеров.

На трибуне —  зоотехник колхоза 
имени Сталина Ко.лпашевского рай
она тов. Трифонова.

—  У нас мало пахотной земли и 
невелики посевы зерновых ку.льтур,
—  говорила она. —  но мы распо
лагаем огромными возможностями 
для развития животноводства и 
птицеводства. Колхоз ежегодно за
купает большое количество молод
няка крупного рогатого скота у  на
селения и обеспечивает рост стада. 
Если в 1958 году у нас было 400 
голов крупного рогатого скота, то в 
1959 году мы имели 639 голов 
крупного рогатого скота. Но и это
го мало. В этом году, кроме собст
венного воспроизводства стада, ре
шено закупите у  населения не ме- . 
нее 300' голов молодняка крупного 
рогатого скота.

Тов. Трифонова подробно расска
зала об опыте разведения птицы. 
Сейчас в колхозе имеется четыре 
тысячи кур-несушек, от каждой из 
них получено по 142 яйца. Птичницы 
тт. Родикова, Лузина стали настоя
щими мастерами еврего дела. Во 
втором году семилетки, говорит тов. 
Трифонова, мы решили увеличить 
птицеферму,- еще более повысить 
продуктивность кур и произвести 
не менее 600 тысяч яиц. Получим 
доход от птицефермы не менее по.ч- 
мил.чиона рублей.

Тов. Трифонова критиковала ру
ководителей Кожевниковского и ря
да других районов за то, что они 
не уделяют должного внимания 
развитию птицеводства.

Это очень скороспелая отрасль 
хозяйства, говорила она. Кожев- 
никовским колхозникам, распо
лагающим хорошей кормовой базой, 
непростительно отставать с разви
тием птицеводства. В нашем районе 
в 1959 году на каждые сто гекта
ров зерновых культур произведено 
по 11.000 яиц. В текущем году 
колхозники решили производство 
яиц резко увеличить. Они поручи
ли мне вызвать на соревнование по 
производству яиц колхозников Ко
жевниковского района. Принимайте 
наш вызов на соревнование, товари
щи кожевниковцы, —  сказала тов. 
Трифонова.

Слово предоставляется председа
телю колхоза «1-е Мая» Тегульдет- 
ского района тов. Шиянову,

—  Мы добились некоторого уве
личения производства сельскохозяй
ственной продукции, —  сказал он, 
—  но достигнутые темпы роста да
леко не отвечают имеющимся воз
можностям.

Одна из основных причин низких 
темпов роста и высокой себестоимо
сти животноводческой продукции —  
отсутствие механизации трудоем
ких процессов на животноводческих 
фермах. Областное управление 
сельского хозяйства очень плохо 
обеспечивает нас механизмами. Сей
час наш колхоз укрупнился. Теперь 
мы располагаем большим количест
вом земельных угодий. Надо, чтобы 
нам помогли в приобретении меха^ 
низмов и машин, помогли в ком
плексной механизации хозяйства 
ко.лхоза.

Колхозники нашей артели еди
нодушно одобрили решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и обещают 
сделать все от них зависящее, что
бы досрочно выполнить’ семилетку. 
По производству продуктов живот
новодства мы вызываем на соревно
вание колхозников передового в 
об.ласти колхоза имени Ленина 
Асиновского района.

Заведующий сельскохозяйствен
ным отделом обкома КПСС тов. 
Ярышев в своем выступлении под
черкнул особое значение опыта ря
занских животноводов в борьбе 
тружеников сельского хозяйства на-

(Окончание на 4-й стр.)
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Собрание актива 
областной партийной 

организации
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

шей области за досрочное выполне
ние принятых обязательств по уве
личению производства сельскохо
зяйственных продуктов.

—  Борьба за внедрение передо
вого опыта в практику должна 
быть главным звеном в работе 
каладого райкома, каждой сельской 
первичной партийной организации, 
—  говорит он. —  У нас есть не
мало примеров, когда внедрение 
передового опыта помогло добиться 
значительных результатов. Птични
цы Кривошеинского района в 1959 
году получили по 123 яйца на каж 
дую несушку. Райком партии воз
главил изучение и внедрение ново
го в развитии птицеводства. А раз
ве в колхозах Туганского, Зырян
ского и других районов южной 
rpynnbju- где получают за год по 
30— 41) яиц на несушку, условия 
для разведения птицы хуже? Не 
хулсе, а лучше, но вся беда в том, 
что райкомы партии, партийные 
организации этих районов не воз
главили борьбу за внедрение в 
практику передового опыта птице
водов.

Интересы успешного выполнения 
принятых обязательств требуют от 
нас большой перестройки в работе, 
особенно по руководству развитием 
животноводства.

Надо повышать роль и от
ветственность первичных парторга
низаций за положение дел в сель
ском хозяйстве, за внедрение пере
дового опыта в производстве.

Сейчас на фермах ■ коммунйстоз 
и комсомольцев работает очень ма
ло. Например, в . Шегарском 
районе доярками работают только 
13 коммунисток.. в Кожевниковском 
районе на. фермах занято только 42 
коммуниста. Это надо исправить.

Партийные организации не могут 
дальше мириться с медленным ро
стом поголовья скота, особенно ко
ров. Увеличивая воспроизводство 
стада, надо в то же время в этом 
году закупить у населения не менее 
50 тысяч телят.

Во втором году семилетки необ
ходимо коренным образом попра
вить положение дел с развитием 
овцеводства. Молчановский, Карга- 
сокский, А,чександровский 'и  другие 
районы допустили резкое сокраще
ние поголовья овец. Между тем, 
практика передовых чабанов, таких 
как тов. Василевская из колхоза 
«Магнитострой» Каргасокского рай
она, тов. Боброва из колхоза 
«Победа» Парбигского района и 
многих других, ежегодно получаю
щих по 160— 200 и более ягнят 
йа каждые сто овцематок, на
стригающих по два с полови
ной —  три килограмма шерсти 
с овцы, начисто опровергает «дово
ды» людей, рассуждающих о невьь- 
годности и невозможности развития 
овцеводства в районах нашей обла
сти. В 1960 году надо не 
только ворстановить. но и обеспе

чить резкое увеличение поголовья 
овец в колхозах об.части.

Для успешного выполнения реше
ний декабрьского Пленума Нейт
рального Комитета партии о даль
нейшем развитии сельского хозяйст
ва у нас имеются все возможности, 
все необходимое. Дело за тем, чтобы 
мобилизовать массы на их выполне
ние. использовать полностью все 
эти возможности.

Секретарь обкома комсомола ток. 
Коньков говорил;

—  В решении декабрьского Пле
нума ПК КПСС определены задачи 
комсомольцев и молодежи в борь
бе за досрочное выполнение се
милетнего плана. Партия и народ 
возлагают большие надежды на мо
лодежь. Наш долг —  оправдать эти 
надежды. Мы должны следовать 
примеру комсомольцев и молодежи 
Рязанской области, которые вместе 
со всеми трулгениками села успеш
но борются за выполнение приня
тых обязательств.

За последние годы фермы колхо
зов нашей области значительно по
полнились молодыми кадрами ж и 
вотноводов. В области создано бо
лее двухсот комсомольско-молодеж
ных ферм. Многие коллективы доби
лись очень хороших результатов в 
труде. Но можно было сделать во 
много раз бо.лыпе, если бы обком и 
райкомы ВЛКСМ лучше организова
ли, дело. На областной комсомоль
ской конференции делегаты спра
ведливо критиковали обком комсо
мола за крупные недостатки в рабо
те. Необходимо также, чтобы все 
райкомы . партии, первичные парт
организации ■ поддерживали начина
ния мо.чодежи.: .

Той. Коньков критикует Асинов- 
ский и некоторые другие райкомы 
партии за ослабление партийного 
руководства районными комсомоль
скими организациями. v

Оратор, говорит далее о том, что 
обком, райкомы комсомола, все 
комсомольцы и молодежь области 
отдадут всю свою энергию делу до
срочного выполнения семилетнего 
плана.

На трибуне —  комбайнер колхо- 
,за «Молот» Шегарского района тов. 
Коровин.

—  Я принимаю твой вызов на 
соревнование. Захар Александрович, 
—  говорит он.'обращаясь к  знат
ному комбайнеру области тов. Хо- 
доренко. —  Будем вместе, со всеми 
колхозниками области, еще настой
чивее бороться за быстрейшее пре
творение в жизнь намеченных пла
нов на семилетку, '■"‘ □aui...,

На этом прения по докладу тов. 
Марченко закончились.

Участники собрания в принятом 
решении единодушно одобрили ре
шения Пленума ЦК КПСС и намети
ли меры для их выполнения.

☆  ☆

В Народной Республике Болга
рии широко подхвачена инициатива 
знатной советской прядильщицы 
Валентины Гагановой. Одним из 
первых в стране перешел из пере
довой бригады в отстающую ма
стер хлопкопрядильного цеха фаб
рики «Болгария» в Софии Георги 
Пенев. Вскоре бригада начала вы
полнять, а затем и перевыполнять 
производственное задание.

На снимке: мастер Георги Пенев 
проверяет исправность машины.

(Фотохроника ТАСС).

☆  ☆

I Реакция в США на послание 
I Эйзенхауэра „О положении страныи

Отклики за рубежом 
на сообщение Т А СС

С,

В Чехословацкой Республике в течение третьей пятилетки (1961 — 
1965 годы) будет построено 480.000 квартир.

На снимке; новые жилые дома, построенные в тринадцатом районе 
Праги. ' . '

(Фотохроника ТАСС).

СОФИЯ, 8 января. (ТАСС). Се
годня болгарские газеты напеча
тали на первых страницах под 
крупными заголовками сообщение 
ТАСС о предстоящем запуске Со
ветским Союзом мощных ракет. 
Газета «Земеделско знаме» поме
щает это сообщение под заголов
ком «Перед новыми величествен
ными завоеваниями советской 
науки» и подчеркивает, что более 
мощные советские ракеты пред
назначаются для запуска тяжелых 
спутников Зем.чи и для полетов к 
другим планетам.

Газета «Отечествен фронт» да
ет сообщение ТАСС под заголов
ком «СССР запустит новые мощ
ные ракеты к планетам солнеч
ной системы», газета «Труд» — 
«В 1960 году будут посланы ра
кеты к другим планетам», газета 
«Народна младеж» — «СССР за
пустит мощные ракеты для тяже
лых спутников Земли и для кос
мических полетов к планетам».

БУХАРЕСТ, 8 января. (ТАСС). 
Все бухарестские газеты публику
ют сообщение ТАСС о работах по 
созданию в Советском Союзе бо
лее мощной ракеты.

Газета «Скынтейя» дала к со
общению подзаголовок «СССР 
предпринимает новые шаги к за
воеванию космического простран
ства». «Ромыниа либера», «Мун
ка», «Скынтейя тинеретулуй», 
«Стягул рошу» в заголовках ука
зывают, что в Советском Союзе 
развертываются работы по созда
нию более мощной ракеты для 

’ запуска тяжелых спутников Земли 
и осуществления космических по
летов к пданетам солнечной систе
мы.

Газеты подчеркивают, что пер
вые запуски ракет будут произве
дены приблизительно между 15 
января и 15 февраля с. ’г.

ПРАГА, 8 января. (ТАСС). 
Публикуя сообщение TACQ, о ра
ботах по созданию более мощной 
ракеты для запусков тяжелых 
спутников Земли и осуществления 
космических полетов к планетам 
солнечной системы, «Руде пра
во», «Праце», «Обрана лиду» и 
все другие газеты в заголовках 
подчеркивают важность предстоя
щих работ и испытаний для осу
ществления в будущем новых по
летов в космос. Газета «Свободне 
слово» отмечает, что подготовка 
полетов к планетам солнечной си
стемы стала возможной в резуль
тате успехов советской науки в 
исследовании Вселенной. Газета 
«Лидова демокрацие» расценива
ет сообщение ТАСС как свиде
тельство «нового успеха советской 
науки и техники».

СТОКГОЛЬМ, 8 января. 
(ТАСС). Все стокгольмские газеты 
поместили сообщение ТАСС о 
предстоящем в Советском Союзе 
запуске мощных ракет в цент
ральную часть Тихого океана. 
Придавая этому факту большое 

научно-техническое значение, га-

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 января, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
Томского горкома КПСС для слу
шателей лектория «Коммунизм и 
технический прогресс» состоится 
семинар по теме: «Борьба КПСС 
за технический прогресс на отдель
ных этапах строительства социа
лизма и коммунизма».

П ОЗАДИ  4:0 М А Т Ч Е ЙПервенство страны по хоккею с мячом
Уже больше сорока раз вызыва

ли судьи на ледяные поля на ста
дионах тринадцати городов страны 
участников чемпионата СССР по 
хоккею с мячом. Эти соревнования, 
в которых в нынешнем году в двух 
зонах выступает 17 команд, неиз
менно привлекают внимание мно
гих любителей русского хоккея.

Предварительные игры, которые 
начались свыше месяца назад, уже 
близятся к концу. Лишь 12 команд 
(по шесть от каждой подгруппы) 
продолжат дальнейшую борьбу за 
золотые медали чемпионов страны.

Какие же команды претендуют 
на участие в финале и кому при
дется ограничится «утешительны
ми играми» за последние места в 
турнирной таблице? В урало-си
бирской зоне возглавляют соревно
вание восьми команд два старей
ших хоккейных коллектива — ар
мейцы Хабаровска и Свердловска. 
Правда, чемпионы страны прошло
го года— свердловчане— не совсем 
удачно (с двух ничьих) начали тур

нир. В их активе сейчас 8 очков 
после пяти встреч. На одно очко 
опережают их хабаровцы, не име
ющие ни одного поражения. По 
пять очков набрали команды «Ме
таллург» (Нижний Тагил), «Ени
сей» (Красноярск). Студенты Ал
ма-Атинского института физкуль
туры (СКИФ) побили своеобраз
ный «рекорд» в чемпионате — в 
пяти матчах подряд они сыграли 
вничью.

Новосибирцы («Сибсельмаш») 
уже закончили игры, набрав в семи 
встречах всего четыре очка. Они 
забили в ворота соперников 12 
мячей, а пропустили 29, и едва ли 
уже смогут принять участие в фи
нале, так как еще две команды 
«Металлург» (Первоуральск) и 
«Ш ахтер» (Кемерово) имеют по 
4 очка при двух несыгранных мат
чах.

Турнирную таблицу в централь
ной подгруппе, где состязаются

9 команд, возглавляют армейцы 
Москвы. Их успешный путь к фи
налу никому пока еще не удалось 
остановить. После шести встреч в 
нх активе шесть побед —- 12 оч
ков. Отлично проводят соревнова
ния команда «Труд» (Калининград) 
и московские хоккеисты спортивно
го клуба «Фили», набравшие по 8 
очков в шести матчах. Динамовцы 
Москвы, несмотря на последние 
неудачи, тоже наверняка выйдут в 
финал (7 очков). Не теряют надеж
ды и хоккеисты ■ подмосковной 
команды «Урожай» (6 очков). Сво
ей сенсационной победой, над мос
ковским «Динамо» несколько по
правили свое положение калннин- 
цЫ («Волга»), но из «опасной зо
ны» еще не вышли (5 очков). В 
этой же зоне кандидатами в аутсай
деры находятся курский «Труд», 
команды «Светлана» (Ленинград) 
и «Водник» (Архангельск).

Н. ЖЕЛЕЗНОВ.
(ТАСС).

зета «Стокгольмс-тиднинген» по
местила сообщение ТАСС на пер
вой странице и сопроводила его 
крупным заголовком «Запуск рус
ской ракеты в район Тихого океа
на. Испытания с целью запуска 
гигантского спутника Земли».

ПАРИЖ, 8 января. (ТАСС). 
Парижские газеты публикуют се
годня сообщение о предстоящем 
запуске в Советском Союзе ракет 
в центральную часть Тихого 
океана. Агентство Франс Пресс 
передало полный текст сообщения 
ТАСС. Газета «Юманите» публи
кует это сообщение на первой по
лосе, называя его «сенсационной 
новостью».

ТИРАНА, 8 января. (ТАСС). 
Газеты опубликовали на первых 
страницах полный текст сообще
ния ТАСС о работах в Советском 
Союзе по созданию более мощной 
ракеты для запусков тяжелых 
спутников Земли и осуществле
ния космических полетбв к плане
там солнечной системы. Газета 
«Зери и популлит» поместила 
сообщение ТАСС под крупным за
головком «Новая победа совет
ской науки», газета «Башкими»
— под заголовком «Советские 
ученые и конструкторы работают 
над созданием мощной ракеты».

НЬЮ-ЙОРК, 8 января. (ТАСС). 
Сообщение ТАСС о предстоящих 
в Советском Союзе испытаниях 
новой мощной космической раке
ты, предназначаемой для запуска 
тяжелых спутников Земли и кос
мических полетов к планетам сол
нечной системы, вызвало в здеш
ней печати весьма оживленные 
отклики. Все газеты на самых 
видных местах под крупными за
головками подробно излагают 
текст сообщения ТАСС, вновь 
подчеркивая серьезное отставание 
Соединенных Штатов от Совет
ского Союза в области создания 
мощных баллистических ракет.

«Предстоящие испытания Со
ветским Союзом новой гигантской 
ракеты в центральной части Ти
хого океана, — пишет корреспон
дент «Нью-Йорк тайме» Уиткин,
— подкрепляют предупреждения 
многих наших специалистов по 
космосу о том, что позиция Сое
диненных Штатов в космической 
гонке постоянно , ухудшается». 
Уиткин подчеркивает, что Соеди
ненные Штаты вряд ли могут 
надеяться запустить раньше 1961 
года спутники такого веса и таких 
размеров, какие уже запущены 
Советским Союзом. «Сейчас Со
ветский Союз заявил, что он на
мерен идти в этом соревновании 
еще дальше...».

Автор подробно рассматривает 
американские планьк создания 
более мощных ракет, одна из ко
торых — «Сатурн», по заявлению 
национального управления по 
аэронавтике и исследованию кос
мического пространства, должна 
быть готова к 1963— 1964 годам, 
а также проводит сравнение с тем
пами создания таких ракет Совет
ским Союзом. Даже «Сатурн», 
пишет он, «не поможет заткнуть

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
10 января, днем — «Трехминут

ный разговор», вечером — «Бара
банщица».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня, вечернего — в 
8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
10 января — новый художест

венный фильм «Накануне». Сеан
сы: 9-10, 12-05, 1-45, 3-25, 5-05
6- 45, 8-30, 10-15.

Дополни грл'рный сеанс в 10-30 
час. веч. в фойе кинотеатра.

Для детей — цветной художе
ственный фильм «Как лису пере
хитрили». Сеанс в 10-50 утра.

11 января — новый английский
художественный фильм «Путь в 
высшее общество».' (По роману 
Джона Брэйна). Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6 35, 8-35,
10-35.

Дополнительный сеанс в 10-50 
вечера в фойе кинотеатра.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники

10 января — документальные 
цветные фильмы: «Искусство, рож
денное в горах», «Над нами Япон
ское море», «Верхолазы» Сеансы; 
8-45, 9-40, 10-35 утра; 9-05, 10 ча
сов вечера.

Новая франко-итальянская кино
комедия «Закон есть закон». Се 
ансы; 11-30, 1-25, 3-20, 5-15,
7- 10.

создавшуюся брешь». Новое заяв
ление Советского Союза, продол
жает корреспондент, подтвержда
ет опасения большинства наших 
ученых в том, что превосходство 
СССР в исследовании космоса 
«будет и впредь быстро нара
стать».

В области завоевания космоса 
1960 год, заключает Уиткин, бу
дет для западного мира «самым 
мрачным из трех лет, прошедших 
с момента запуска первого спут
ника».

Вашингтонский корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» пишет, 
что советские ракеты «мощнее 
любых ракет, которыми распола
гают Соединенные Штаты».

ЛОНДОН, 8 января. (ТАСС). 
Сообщение ТАСС о предстоящих 
испытаниях новой советской раке
ты вызвало огромный интерес в 
Лондоне, ибо в результате запуска 
Советским Союзом искусственных 
спутников Земли и Солнца, ракет 
на Луну и вокруг Луны в Англии, 
как и во всем мире, с особенным 
вниманием следят за дальнейши
ми успехами Советского Союза в 
области ракетостроения. Все цент
ральные газеты в поздних выпу
сках поместили сегодня отчеты о 
сообщении ТАСС на видных ме
стах под крупными заголовками, 
причем первые страницы некото
рых газет, в частности, выходящей
4-миллионным тиражом «Дейли 
миррор», были переверстаны. 
«Новый сюрприз Хрущева в ра
кетостроении» — гласит набран
ный через всю первую полосу 
заголовок в этой газете.

Научный обозреватель газеты 
«Ныос кроникл» заявляет, что 
предполагаемые испытания новой 
советской ракеты еще раз пока
жут мощь советских ракет и со
вершенство их управления. По 
словам обозревателя, обозначен
ный в сообщении район падения 
ракеты весьма -Невелик. Обозрева- 
тел(>^отмечае7;  ̂ расстоя
ние ’ от места' запуска ракеты до 
означенного района никак не 
меньше шести с половиной тысяч 
километров, «что производит 
весьма внушительное впечатление, 
особенно если учесть, что ракета 
будет запущена без последней 
ступени».

Научный обозреватель газеты 
«Дейли мейл» считает, что сооб
щение о предстоящих испытаниях 
свидетельствует о том, что «рус
ские, по-видимому, создали ги
гантскую ракету, способную под
нять людей в космическое про
странство, а, может быть, даже на 
Луну, и доставить их обратно в 
целости и сохранности».

Ряд газет, в том числе «Дей
ли экспресс», сообщает, что но
вость о предстоящих испытаниях,- 
советской ракеты произвела на 
Западе, особенно в Соединенных 
Штатах, впечагление разорвав
шейся бомбы.

Сообщения о предстоящих ис
пытаниях новой советской ракеты 
помещает также большинство про
винциальных газет.

11 января — новый цветной 
документальный фильм «Искусст
во друзей». Сеансы: 9-10, 10-25,
11-40 утра; 6-15, 7-30 вечера.

Новый художественный фильм 
«Пучина». (По пьесе А. Н. Остров
ского). Сеансы: 1, 2-45, 4-30, 8-45, 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
10 января.'Большой зал — «На

кануне». Сеансы; 9. 10-40, 12-20. 
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20. Ма
лый зал — «Папа, мама, моя же
на и я». Сеансы; 1-55, 3-40,
5-25. 7-10, 8-55, 10-40.

Для детей — «Гуттаперчевый 
мальчик». Сеансы: 9, 10-35,
12- 20.

11 января. Большой зал — но
вый художественный фильм «Путь 
в высшее общество». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35.
8- 30, 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал — «Капи
тан первого ранга». Сеансы: 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35,7-20,
9- 05, 10-50.

10 января 1960 года Томский 
областной краеведческий музей 
проводит день открытых дверей 
для школьников г. Томска. Во всех 
отделах (природы, дореволюцион
ного прошлого, советского и худо
жественного) обновлена экспози
ция. Научные работники будут 
проводить тематические и общие 
экскурсии. В отделе природы ор
ганизованы краеведческая «елоч
ка-загадка» и викторина.

Музей работает с 12 час. дня до 
6 час. вечера. Вход свободный.

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся рабочие в отдел снабжения со 
сдельной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, улица 
.Чуйская, 23. 2— 2

ВАШИНГТОН, 9 января. Кор
респондент ТАСС М. Сагателян 
передает;

Послание президента Эйзен
хауэра «О положении страны» 
является ведущей темой для ком
ментариев как членов конгресса, 
так и американской печати.

Характерным для этих коммен
тариев является прежде всего то, 
что в них отмечается большое 
внимание, которое президент уде
лил в своем послании изменени
ям в международной обстановке, 
имевшим место за последние ме
сяцы, и вопросам дальнейшего 
обеспечения разрядки междуна
родной напряженности.

Подчеркивая, что эти вопросы 
являются сейчас в Америке «по
литически популярной темой», 
газета «Вашингтон пост энд тайме 
геральд» пишет, что из послания 
президента явствует, что он 
«стремится и даже полон реши
мости искать соглашений с Совет
ским Союзом».

Вашингтонский корреспондент 
газеты «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» называет послание прези
дента «умеренным по тону, обна
деживающим и примирительным», 
указывая, что в нем большой упор

делается на «настоятельную'необ
ходимость обеспечения мира».

Отличительной чертой коммен
тариев является и то, что заявле
ния президента о некотором улуч
шении отношений между Совет
ским Союзом и США за послед
нее время, а также об экономиче
ских успехах социалистического 
лагеря, и высказанное им стрем
ление продолжать искать пути к 
достижению взаимопонимания 
между лагерем социализма и ла
герем капитализма почти не под
вергаются критцке со стороны 
контролируемого демократами 
конгресса.

Представители демократической 
партии в конгрессе, хотя и в весь
ма осторожной форме, все же по
ложительно оценивают ту часть 
президентского послания, которая 
посвящена внешней политике 
США, II, в частности, высказанное 
Эйзенхауэром намерение доби
ваться дальнейшего укрепления 
мира. Сенатор-демократ от штата 
Теннеси Эстс Кефовер заявил, на
пример, что позиция Эйзенхауэра 
по вопросу о международном со
трудничестве является «самой 
трезвой и благоразумной».

Организаторы фашистских 
провокаций

БЕРЛИН, 8 января. (ТАСС). 
В сообщении из Бонна газета 
«Берлинер цейтунг» указывает, 
что антисемитские провокации 
в ряде западных стран были ор
ганизованы боннской разведыва
тельной службой бывшего гитле
ровского генерала Гелена, агента
ми которой являются бывшие 
«доверенные лица» гестапо за 
границей, а также люди, которые 
в прошлом служили за границей в 
войсках СС. Служба. Гелена дей
ствовала по указанию боннекого

«центрального управления психо
логической обороны».

«Берлинер цейтунг» указывает, 
что в настоящее время шпионская 
организация Гелена располагает 
годовым бюджетом в 44,2 миллио
на марок. Ее кадры — 1.420 чи
новников и около 5.000 агентов. 
Она подчинена непосредственно 
канцелярии Аденауэра. Она сот
рудничает с командованием бун
десвера и с военной контрразвед
кой.Протесты в ФРГ против фашистских вылазок

БЕРЛИН, 8 января. (ТАСС). 
В Западной Германии ширится 
движение протеста против фа
шистских и антисемитских выла
зок. Как передает агентство АДН, 
протест против этих вылазок за
явили около 300 членов производ
ственных советов, представляю
щих 36 тысяч рабочих-металли- 
стов Дюссельдорфа. На конферен
ции членов производственных 
советов была принята резолюция, 
резко осуждающая любые проявле
ния расовой ненависти. Участники

конференции обратились к запад
ногерманским и западноберлин
ским властям с требованием не
медленно принять меры наказания 
в отношении всех лиц, несущих 
ответственность за фашистские и 
антисемитские вылазки.

С заявлением протеста против 
активизации фашистских элемен
тов в ФРГ выступил также район
ный комитет объединения запад
ногерманских профсоюзов в Оф
фенбахе.

Крестьяне ФРГ выступают против 
военных приготовлений

'8  января. (ТАСС). 
Креотъяне-различных районов За
падной Германии протестуют про
тив планов создания военных объ
ектов и конфискации западногер
манскими властями принадлежа
щей крестьянам земли. Агентство 
АДН сообщает, что жители райо
на Моншау выступили против 
намерений конфисковать принад
лежащие им земли для расшире
ния военного полигона Фогель-

'!к’Йй)'рый должен быть слит с 
бельгийским полигоном в Эль- 
зенборне.

Общинный совет Нагольда-на- 
Неккаре единодущно отклонил 
планы создания склада боеприпа
сов для бундесвера в этом районе.

Общинный совет острова Ван- 
героге в Северном море высказал
ся против размещения на острове 
эскадрильи вертолетов западно- 
германских военно-воздушных 
сил.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 10 ян
варя по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, слабый снег, ветер юго-запад
ный, 3— 7 метров в секунду, тем
пература по крайним северным 
районам 25— 30, по южным —
10— 15, по остальным районам — 
15— 20 градусов мороза.

11 — 15 января по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами снег,

метель, ветер восточный, с пере
ходом во второй половине периода 
на западный, 5— 10 метров в се
кунду, в начале периода потепле

ние, ночью до 17— 22, днем — до 
10— 15 градусов мороза, во вто
рой половине периода похолода

ние, ночью до 29— 34, днем — до 
21— 26 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ЕТ£ЛШЛ£Ш
Воскресенье, 10 января

15.00. Телевизионный куколь
ный спектакль-сказка «В  новогод
нюю ночь». 15.40. Художествен
ный фильм «На графских развали
нах». 19.00. Из цикла: «За рацио
нальное использование электро
энергии». 19.20. Передача «Знаете 
ли вы?». 19.50. Очерк «Болга
рия». 20.10. Из цикла: «Трудящим
ся города — об опыте передовиков 
сельского хозяйства». 20.20. Анг
лийский художественный фильм
«Дорога без конца». (Детям до 16 

лет этот фильм смотреть не разре
шается). 21.50. Новая кинохроника.

Понедельник, 11 января
19.00. У нас в гостях народный 

артист Армянской ССР Сурен Ко
чарян. 19.40. Передача, посвящен
ная 70-летию со дня рождения вы
дающегося чехословацкого писате
ля Карела Чапека. 20.00. «Послед
ние известия». 20.10. Французский 
приключенческий фильм «В мире 
безмолвия». 21.35. К 100-летию со 
дня рождения великого русского 
писателя А. П. Чехова. Экранизи
рованные рассказы писателя.

Заводу «Сибэлектромотор» тре 
буются; шоферы на автокран и 
автопогрузчики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58.

3 —3

Дочь и внук Сыромятниковы 
извещают о смерти матери и ба
бушки

ПРОСКУРЯКОВОЙ 
Марии Александровны. ^

Вынос тела состоится 10 ян
варя, в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Гого
ля, 36, кв. 4).

Артели «Профинтерн» требует
ся опытный кассир.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа проводит набор на 
курсы по подготовке бухгалтеров и 
счетоводов промышленного и кол
хозного учета.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-16.

2— 1
t

Томская нефтебаза доводит ,, до 
сведения руководителей предприя
тий и учреждений г. Томска, что 
нефтебаза производит заправку 
автомашин на городской бензоко
лонке, расположенной по Иркут
скому тракту.
. Талоны клиентам контора неф

тебазы отпускает после предвари
тельной оплаты через Кировское 
отделение Госбанка.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуются: кладовщики в 
склад готовой продукции, экспеди
тор и подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, у.чица Си
бирская, 5, отдел кадров.

3 — 2
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